
• ■ Г • 'ГГ .. . г г

е\ш
I/ л
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МЕХШЗЛТОРЫ
КРУГЛЫЙ
Сельский механизатор. 

Сегодня он уже не только 
пахарь и сеяльщик. Его мож
но увидеть в кормоцехе, за 
обслуживанием оборудова
ния ферм, на вывозке кор
мов и удобрений, заготовке 
леса для сельских новостро
ек. Круглый год занят меха
низатор.

Вникнув в практику пе
редовых совхозов и колхо
зов области, нетрудно уяс
нить, в чем их сила. Преж
де всего— в механизаторах, 
в такой организации труда, 
когда они видят свою полез
ность для общественного 
производства и в межсе
зонье. Производственный 
ритм дисциплинирует и ра
бочих, и руководителей, лю
бая хозяйственная кампа
ния проходит без раскачки.

Такая планомерная рабо
та, без риска упустить вре
мя, что особенно важно на 
селе, отличает многие хо
зяйства. Совхозы «Октябрь» 
и им. 50-летия СССР Том
ского, им, XX I съезда КПСС 
Кожевниковского, колхозы 
«Гигант» Шегарского, «Си
биряк» Зырянского, «1 
Мая» Первомайского райо
нов из этого числа. В горя
чую пору заготовки кормов 
и уборки урожая они первы
ми справляются с комплек
сом работ, притом и продук
тивность земледелия свиде
тельствует оо их сильных 
позициях.

Эти успехи корнями ухо
дят чв осенние и зимние 
месяцы, когда в хозяйствах 
готовят семена, припасают 
минеральные удобрения и 
вывозят на поля органиче
ские, ремонтируют технику, 
готовят пополнение механи
заторских кадров. Например, 
для рыоаловских и зоркаль- 
цевских механизаторов зим
ний ремонт техники — дей
ствительно зимний: большая 
часть машин, включая зер
новые комбайны, бывает 
поставлена в строй до ново
го года. Не изменили они 
своему правилу и в текущем 
году, когда среди земледель
цев области развертывается 
соревнование за получение 
наивысшего в нынешней пя
тилетке урожая зерновых и 
кормовых культур.

В совхозе «Октябрь» и 
массово-политическая рабо
та среди механизаторов в 
зимнюю пору поддерживает 
накал борьбы за образцовую 
подготовку к весенне-летней 
кампании. В центре общест
венно-политической работы, 
что оборудован в ремонтной 
мастерской, все подчеркива
ет важность каждого зим
него дня. Перед ремонтни
ками поставлена конкрет
ная задача, с ними регуляр
но встречаются руководите
ли и специалисты хозяйст
ва. Не забыты механизато
ры, занятые в животновод
стве, на вывозке кормов. Та
кое внимание рождает при
поднятое настроение, люди 
ни на миг не утрачивают 
высоты общественных инте
ресов.

И это очень важно в 
нынешний, л е и и н с  к и й, 
год, который подведет 
черту пяти летней работы. 
Любителям накапливать 
долги в надежде, что сле
дующий год все спишет, за
вершающаяся пятилетка 
предъявит полный счет. А 
таких должников в земле
делии и животноводстве, к 
сожалению, немало. И как 
ото ни удивительно, многим 
из них в последнее время 
неплохо живется.

Вспомним, какая была 
сложная обстановка для по
леводов в прошлые весну и 
лето. Но. урожай все-таки по

лучили неплохой; приро
да под конец «вернула» то, 
что «недодала» вначале. Тем 
строже следовало подойти к 
уборке, чтобы избежать ма
лейших потерь, не оставить 
в поле ни колоска. Но в ря
де хозяйств механизаторы и 
руководители пренебрегли 
хлеборобской заповедью на
столько, что хоть приглашай 
прокурора для выяснения 
окончательных итогов убор
ки (совхоз «Шегарский» Ше
гарского района).

Сейчас, за несколько ме
сяцев до выхода в поле, по
лезно взвесить в каждом 
хозяйстве, при каких об
стоятельствах, по чьей вине 
произошел недобор урожая, 
что из комплекса агротехни
ческих и организационных 
мероприятий было выполне
но кое-как или не до конца. 
Не сделать этого — значит 
признать объективными, 
безымянными все промахи и 
проявить полное непонима
ние особенностей момента 
на финише пятилетки. 
Только принципиальная 
оценка поможет земледель
цам найти пути и средства 
достижения более весомых 
результатов.

Вся работа с механиза
торами в эти дни должна 
быть направлена на подго
товку будущего урожая. 
Оперативные сводки пока
зывают, что не везде зим
нему комплексу придано 
должное напряжение. Если, 
например, в Александров
ском районе к 1 января от
ремонтировали всю кормо
заготовительную технику, 
то каргасокцам и парабель- 
цам до этого далеко. Много 
еще техники, которая по
требуется в первые дни по
левых работ, не готово в 
Асиновском, Бакчарском, 
Зырянском, Колпашевском, 
Парабельском и Тегульдет- 
ском районах. Отстает от 
графика в ряде хозяйств ре
монт уборочной и кормоза
готовительной техники.

Прошедшая в ноябре-де
кабре взаимопроверка со
ревнующихся районов вы
явила два подхода к орга
низации текущих работ на 
селе: в одних хозяйствах 
рабочий день механизаторов 
уплотнен, ведутся ремонт 
техники, вывозка удобрений, 
все корма уже на фураж
ных площадках; в других — 
как десять лет назад — 
часть механизаторов попро
сту не у дел, соревнование 
между ними «отложено» до 
весны. В немногих местах 
созданы для них центры об
щественно-политической ра
боты.

Райкомы партии, партий
ные организации колхозов и 
совхозов призваны с первых 
дней года мобилизовать 
трудовые коллективы на 
выполнение задач, по
ставленных перед тружени
ками села Центральным Ко
митетом КПСС. Итоги четы
рех минувших лет, ход ны
нешней зимовки побуждают 
земледельцев к более ре
зультативной работе.

Полеводы, кормозаго-
товители ^хорошо знают, где 
тормозит кормопроизводст
во погода, а где их собст
венные недоработки. Един
ственная же возможность 
поправить положение — в их 
руках. От кого, как не от 
механизаторов, зависит эф
фективное использование 
земли, техники, удобрений! 
Им все дано для повышения 
культуры и продуктивности 
земледелия. Отсюда — и 
спрос.

Каждый зимний день дол
жен работать на урожай.
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Александр Марков родом из деревни Тека Кожевни

ковского района. Родители прочно привили молодому 
рабочему любовь к животноводству. Когда появились 
механизированные откорм площадки-, овладел Александр 
профессией механизатора и вот уже шестой год подво
зит и раздает корма. Нравится работа пар
ню, и в Кожевниковском откормсовхозе его хвалят.

Фото Е. Лисицына.

всем направлениям
Очередная сводка област

ного управления сельского 
хозяйства о надоях молока 
по районам области на 21 
января (з первой графе —
показатель прош лого года, 
во второй —  текущ его):

А л е к с а н д р о в с к и й 4 ,3 4,6
А с и к о в с к и й 4,6 4,6
Б а к ч а р с к и й 4,8 4,4
В е р х н е к е т с к и й 4,1 3,6
З ы р я н с к и й 4,2 4,1
К а р г а с о к с к и й 3,9 3,7
К о ж е в н и к о в с к и й 5,2 5,2
К о л п а ш е в с к и й 5 5
К р и в о ш е и  н е к и й 3,9 4,2
М о л ч а к о в с к и й 4,7 4,8
П а р а б о л ь с кн й 2,8 2,5
П е р в о м а й с к и й 6 5,7
Т е гу л ь д е т с к и й 2,1 2,2
Т о м с ки й 5,9 6,1
Ч а м н с к и й 4,7 43
Ш е га р с к и й 4,2 4,4

ПО О Б Л А С ТИ 4,7 4,7

Показатели трех районов
—  Александровского , К ол -
пашевского и Томского —

УКАЗ
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении М осковского  
государственного университета  

имени М„ В. Ломоносова  
орденом Октябрьской Революции

За большие заслуги в подготовке высококвалифици- 
ровапных специалистов для народного хозяйства, зна
чительный вклад в развитие науки и культуры и в свя- 
зк с 225-летием со дня основания наградить Московский 
государственный университет имени М. В. Ломоносова 
орденом Октябрьской Революции.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
г Л. БРЕЖНЕВ.

Секретарь Президиума Верховного 'Совета СССР
М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль. 22 января 1380 г.

отражают сегодняшнюю 
тенденцию роста продук
тивности ферм, каждый из 
них лидирует в своей зоне, 
а томичи и александровцы, 
победители областного со
ревнования по итогам де
кабря, добились существен
ного повышения надоев к 
уровню прошлого года. Со
храняется прибавка в надо
ях также на фермах Кри- 
вошеинского, Молчановско- 
го и Шегарского районов. 
Кроме названных районов, 
валовое производство моло
ка выше в Кожевниковском 
— здесь численность дойно
го стада на 3 процента 
больше, чем была год тому 
назад.

Опыт передовых районов 
показывает, что для преодо
ления отставания в молоч
ной отрасли й дальнейшего 
движения вперед недоста
точно усилий одних хо
зяйств, к этой работе дол
жны подключиться все рай
онные службы, а также 
шефствующие коллективы.

Рассказывает главный 
зоотехник управления сель
ского хозяйства Томского 
райисполкома В. А. Шали
мов:

— Рост надоев вызван 
лучшей, чем в прошлую зи
мовку, обеспеченностью
кормами. Больше кормов — 
больше должно быть и вни
мания к ним. У  нас задей
ствовано 15 кормоцехов, и 
каждый выдает по 20—24 
тонны кормосмеси в день. 
В большинстве хозяйств все 
еще не готовят хвою, хотя 
есть задание райкома пар
тии, в том числе лесхозам, 
промышленным предприя

тиям, которые в ближайшие 
дни должны приступить к 
заготовке этого корма. Еже
дневно расходовать по 
25—30 тонн хвойной муки— 
такое количество, я думаю, 
район обеспечит.

Лишь для трети дойного 
стада готовятся концентра
ты к скармливанию. Очень 
мало. Идет растел, растут 
надои, их необходимо под
держать соответствующим 
по качеству и количеству 
рационом. На днях в уп
равлении состоялся раз
говор с главными зоотех
никами совхозов как раз на 
эту тему. С пятницы в рай
онной сводке введена гра
фа: количество растелив
шихся коров, из них столь
ко-то на раздое. Эта и дру
гие меры, несомненно, поло
жительно скажутся на про
дуктивности молочного ско
та.

Не все ладно с качеством 
молока. Чтобы разобраться 
в причинах, создано две ко
миссии в составе работни
ков инспекции по заготов
кам и качеству сельхозпро
дуктов и главных специа
листов районного управле
ния. Они уже приступили к 
работе.

Но главными остаются ра
бота с кормами, повыше
ние их качества и пита
тельности путем приготов
ления к скармливанию, ра
циональное расходование и 
строгий учет. Эти вопросы 
рассмотрены вчера на рай
онном семинаре фуражиров 
в совхозе «Корниловский».

В основе всех проводи
мых в животноводстве ме
роприятий — конкретные 
расчеты. Если' в прошлом 
году к концу января надои 
поднялись до отметки 5,9 
килограмма, то нынче они 
будут выше на полкило
грамма.

ОТ РЕДАКЦИИ: Опыт то
мичей говорит о наличии 
возможностей уже в январе 
существенно повысить мо
лочную продуктивность
ферм, превзойти показате
ли прошлого года, как и 
записано в социалистиче
ских обязательствах !многих 
коллективов. Для этого не
обходимо иметь строго обо
снованную, подкрепленную 
ресурсами и настойчивой 
организаторской работой 
программу и поэтапно, 
шаг за шагом, осуществлять 
ес.
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В Р У Ч Е Н И Е  Л . И. Б Р Е Ж Н Е В У
У Д О С Т О В Е Р Е Н И Я  К А Н Д И Д А Т А  В Д Е П У Т А Т Ы  

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р
21 января в Кремле Гене

ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу вру
чено удостоверение канди
дата в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Бауман
скому избирательному ок
ругу города Москвы.

Удостоверение вручил 
председатель окружной из
бирательной комиссии В. И. 
Семешкин. Он подчеркнул, 
что трудящиеся округа, как 
и все советские люди, с 
большим энтузиазмом и 
благодарностью восприняли 
согласие Леонида Ильича 
баллотироваться в Верхов
ный Совет республики по 
Бауманскому избирательно
му округу. Трудящиеся 
района принимают сейчас 
дополнительные социали
стические обязательства, 
чтобы ознаменовать день 
выборов в Верховный Совет 
РСФСР, 110-ю годовщину 
со дня рождения В. И. Ле
нина новыми трудовыми 
успехами.

Принимая удостоверение, 
тов. Л. И. Брежнев сказал:

Дорогие товарищи!
Я рад встрече с вами. 

Прошу передать мою ис

креннюю благодарность 
коллективам завода счетно
аналитических машин, за
вода автотракторной элек
троаппаратуры и Москов
ского высшего техническо
го училища имени Баума
на, выдвинувшим меня кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР.

От прошлых выборов нас 
отделяет более четырех лет. 
Какими они были, эти про
шедшие годы? Не обош
лось, конечно, без трудно
стей и неудач. Но в целом 
это были хорошие годы, на
сыщенные значительными 
событиями.

На всех основных на
правлениях деятельности 
партии и народа мы уве
ренно продвигаемся впе
ред. В нашей стране по
строено около тысячи но
вых промышленных пред
приятий. Среди них есть и 
такие, которые не имеют 
.себе равных в мире. Много 
сделано и для развития 
сельского хозяйства. Реаль
ные доходы на душу насе
ления за четыре года воз
росли почти на 14 процен
тов.

Дальнейшее развитие по
лучила социалистическая 
демократия; новая Консти

туция надежно обеспечива
ет права советских людей, 
охраняет их достоинство.

Прочнее стали междуна
родные позиции Советского 
Союза. В этом году мы бу
дем отмечать тридцатипя
тилетие Победы. И, конечно 
же, великим завоеванием 
-является то, что мы сберег
ли мир.

Сравнительно скоро мне 
предстоит встретиться с из
бирателями. Тогда я сумею 
подробнее коснуться итогов 
минувших лет как во 
внутренних, так и в меж
дународных ' делах, расска
зать о планах партии на 
будущее.

В заключение хотел бы 
заверить, что я сделаю все, 
чтобы оправдать доверие 
избирателей.

При вручении удостове
рения присутствовали член 
Политбюро ЦК КПСС, пер
вый секретарь МГК КПСС 
В. В. Гришин, первый сек
ретарь Бауманского райко
ма партии г. Москвы С. А. 
Купреев, доверенное лицо 
кандидата в депутаты — 
слесарь-сборщик завода ав
тотракторной электроаппа
ратуры имени 60-летия Ок
тября Н. П. Гуськова.

(ТАСС).

Д о в е р и е  м и л л и о н о в
В обстановке высокой по

литической активности и 
единодушия проходят в 
стране заседания окружных 
избирательных комиссий, 
на которых продолжается 
регистрация кандидатов в 
депутаты Верховных Сове
тов союзных республик — 
лучших сынов и дочерей 
Родины, достойных пред
ставителей нерушимого 
блока коммунистов и бес
партийных.

По Электростальскому 
избирательному округу 
Московской области дал 
согласие баллотироваться в 
депутаты Верховного Сове
та РСФСР кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
первый заместитель Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР 
В. В. Кузнецов. На заседа
нии окружной комиссии 
Василий Васильевич Куз
нецов зарегистрирован кан
дидатом в депутаты по

Электростальскому избира
тельному округу.

Состоялось заседание из
бирательной комиссии По
дольского городского изби
рательного округа Москов
ской области. Принято по
становление зарегистриро- 
вать секретаря ЦК КПСС 
Ивана Васильевича Капито
нова кандидатом в депута
ты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу.

На заседании комиссии 
Центрального избиратель
ного округа Барнаула кан
дидатом в депутаты Вер
ховного Совета РСФСР по 
этому округу зарегистриро
ван кандидат в члены По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС Михаил 
Сергеевич Горбачев.

Состоялось заседание ок
ружной комиссии Железно
дорожного избирательного 
округа Воронежа. Кандида
том в депутаты Верховно
го Совета РСФСР по этому

округу зарегистрирован
секретарь ЦК КПСС Миха
ил Васильевич Зимянин.

В Липецке состоялось 
заседание окружной комис
сии Новолипецкого избира
тельного округа. Комиссия 
зарегистрировала кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по этому 
округу секретаря ЦК КПСС 
Владимира Ивановича Дол
гих.

Окружная избирательная 
комиссия Пролетарского 
избирательного округа Рос
това-на-Дону зарегистриро
вала кандидатом в депута
ты Верховного Совета
РСФСР по этому округу 
секретаря ЦК КПСС Кон
стантина Викторовича Ру
сакова.

В Саратове состоялось
заседание окружной комис
сии Заводского избира
тельного округа. Комиссия 
постановила зарегистриро
вать кандидатом в депута

ты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, секретаря 
ЦК КПСС Бориса Николае
вича Пономарева.

Кандидатом в депутаты 
Верховного Совета РСФСР 
по Миасскому избиратель
ному округу Челябинской 
области на заседании ко
миссии зарегистрирован
кандидат в члены Полит
бюро ЦК КПСС, Председа
тель Совета Министров 
Российской Федерации Ми
хаил Сергеевич Соломен- 
цев.

На заседании комиссии 
Кировского избирательного 
округа Ярославля принято 
постановление ' зарегистри
ровать кандидатом в депу
таты Верховного Совета 
РСФСР по этому округу 
кандидата в члены Полит
бюро ЦК КПСС, министра 
культуры СССР Петра Ни
ловича Демичева,

(ТАСС).

РЕГИСТРАЦИЯ КАНДИДАТО В 
В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А

ДЕПУТАТЫ
Р С Ф С Р

В торжественной обста
новке собрались на свое за
седание члены комиссии 
Ленинского избирательного 
округа № 750 по выборам 
в Верховный Совет РСФСР. 
Присутствуют представите
ли трудовых коллективов, 
общественности.
• Открывая заседание,

председатель окружной ко
миссии начальник Томского 
речного порта П. Т. Драчев 
рассказал о том трудовом и 
политическом подъеме, ка
ким отмечена нынешняя 
предвыборная кампания.

Все выступающие — ма
ляр СМУ-4 управления 
Химстрой А. К. Филиппова, 
бригадир маляров СМУ-10 
этого же управления М. В. 
Кривова, секретарь партко
ма завода резиновой обуви 
Н. И. Липеев, диспетчер це
ха N° 4 Томского лесопро
мышленного комбината Ге
рой Советского Союза Г. Н. 
Ворошилов, старший прода
вец центрального универ
мага А. Н. Степанова, учи
тельница средней школы 
№ 2 И. Е. Бурдо — под
черкнули, что трудовые

коллективы полны стремле
ния сделать . завершающий 
год десятой пятилетки го
дом ударной, ленинской ра
боты и взяли высокие обя
зательства в честь 110-й 
годовщины со дня рожде
ния В. И. Ленина, выборов 
в Верховный Совет респуб
лики и местные Советы на
родных депутатов. Всюду 
предвыборные собрания
продемонстрировали пол
ную поддержку внутренней 
и внешней политики 
КПСС. Выступающие также 
сообщили, что участники 
собраний были единодушны 
в своем решении: кандида
том в депутаты Верховного 
Совета РСФСР по Ленин
скому избирательному ок
ругу № 750 г. Томска на
звана бригадир маляров 
СМУ-4 управления Хим
строй Валентина Павловна 
Заркова.

Рассмотрев все поступив
шие в комиссию протоколы 
о выдвижении кандидатом 
в депутаты Валентины Пав
ловны Зарковой и заявле
ние о ее согласии баллоти
роваться по этому округу,

избирательная комиссия по
становила:

зарегистрировать канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ле
нинскому избирательному 
округу № 750 Заркову Ва
лентину Павловну, выдви
нутую коллективами пред
приятий управления Хим
строй.

* * *
В тот же день состоялось 

заседание комиссии Ки
ровского избирательного 
округа № 751 по выборам в 
Верховный Совет РСФСР. 
Заседание открыл председа
тель комиссии, директор 
НИИ высоких напряжений 
при ТПИ, профессор В. Я. 
Ушаков. Он сказал, что из
бирательная кампания
вновь убедительно подтвер
ждает великую мобилизую
щую силу социалистической 
демократии. Трудовые кол
лективы предприятий, вхо
дящих в округ, сконцентри
ровали свои усилия на реа
лизации решений XXV 
съезда КПСС, ноябрьского 
(1979 г.) Пленума ЦК КПСС, 
воплощении в жизнь поло

жений Конституции СССР.

Об этом говорили и чле
ны комиссии — за
меститель к о м а н д и р а  
Томского авиапредприя
тия А. Н. Петров, электро
монтажница электротехни
ческого завода Т. К. Канда
урова, радиомонтажница 
объединения «Контур» Л. И. 
Кадушкевич, заведующий 
кафедрой, доцент ТПИ 
С. Л. Шварцев.

С большим воодушевле
нием принимается поста
новление:

зарегистрировать канди
датом в депутаты Верхов
ного Совета РСФСР по Ки
ровскому избирательному 
округу № 751 первого заме
стителя председателя Госко
митета СССР по науке и 
технике Ефремова Леонида 
Николаевича, выдвинутого 
коллективами Томского по
литехнического института и 
производственного объеди
нения «Контур».

Решения комиссий Ле
нинского избирательного 
округа № 750 и Кировского 
избирательного округа
№ 751 были встречены го
рячими аплодисментами 
присутствующих.

Называют достойных
Продолжаются предвы

борные собрания по выдви
жению кандидатов в депу
таты областных, районных, 
городских, сельских и по
селковых Советов народных 
депутатов.

Коллектив совхоза «Нови- 
ковский» Асиновского рай
она единодушно выдвинул 
кандидатом в депутаты 
Томского областного Совета 
народных депутатов по из
бирательному округу № 86 
бригадира дойного гурта 
Нину Ивановну Картавых.

На предвыборном собра
нии коллектива рабочих, 
специалистов сельского хо
зяйства и служащих совхо
за «Заветы Ленина» Кожев
никовского района канди
датом в депутаты Томского 
областного Совета по изби
рательному округу № 106 
единодушно выдвинута до
ярка Надежда Васильевна 
Гаврилова,

Коллектив Молчановской 
нефтеперекачивающей стан
ции на предвыборном со
брании единодушно выдви
нул кандидатом в депутаты 
Томского областного ' Сове
та по избирательному окру

гу N° 122 заведующего ор
ганизационно - инструктор
ским отделом облисполко
ма Анатолия Игнатьевича 
Каратаева.

Предвыборное собрание 
коллектива рабочих., спе
циалистов сельского хозяй
ства и служащих совхоза 
«Новоселовский» Колпашев- 
ского района единодушно 
постановило: кандидатом в
депутаты Томского област
ного Совета по избиратель
ному округу № 114 выдви
нуть председателя Колпа- 
шевского горисполкома Ва
силия Георгиевича Мольки- 
на.

Коллектив фабрики
спорттоваров Кривошеин- 
ского района единодушно 
выдвинул кандидатом в де
путаты Томского областного 
Совета по избирательному 
округу № 120 станочницу 
Галину Николаевну Мих- 
ня.

Решение предвыборного 
собрания коллектива треста 
Томскнефтестрой было еди
нодушным: выдвинуть кан
дидатом в депутаты Том
ского областного Совета по 
избирательному округу

№ 77 председателя Стре- 
жевского горисполкома 
Владимира Валентиновича 
Матисонова.

Коллектив института 
Томскгражданпроект на 
предвыборном собрании 
кандидатом в депутаты 
Томского областного Совета 
по избирательному округу 
№ 52 единодушно назвал 
руководителя группы Ольгу 
Ивановну Чупрунову.

На предвыборном собра
нии коллектива Томской 
швейной фабрики было 
принято единогласное ре
шение: кандидатом в депу
таты Томского городского 
Совета народных депутатов 
выдвинуть инструктора 
бригады Лину Николаевну 
Виноградову.

Коллектив медицинских 
работников и обслуживаю
щего персонала областной 
психиатрической больницы 
единодушно выдвинул кан
дидатом в депутаты Том
ского городского Совета за
ведующую отделением Ни
ну Ивановну Чернышову.

Предвыборное собрание 
коллектива учителей том
ской средней школы № 28

приняло единогласное ре
шение: кандидатом в депу
таты Томского городского 
Совета выдвинуть учитель
ницу Раису Филипповну 
Кудрявцеву.

Коллектив областного 
драматического театра на 
предвыборном собрании 
единодушно назвал канди
датом в депутаты Томского 
городского Совета актрису 
Юлию Павловну Семенову.

На предвыборном собра
нии коллектива томского 
треста столовых № 2 кан
дидатом в депутаты Том
ского городского Совета бы
ла единодушно выдвинута 
повар Людмила Ивановна 
Алиферова.

Единодушным было ре
шение предвыборного со - ' 
бранил коллектива поли
клиники № 3: кандидатом 
в депутаты Томского го
родского Совета выдвинуть 
врача Валентину Сергеев
ну Елизарьеву.

Коллектив завода «Сиб- 
электромотор» на предвы
борном собрании единодуш
но выдвинул кандидатом в 
депутаты Советского рай
онного Совета народных 
депутатов слесаря-сборщи
ка Марию Ивановну Ефре
мову.

(Окончание на 2-й стр.)
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В ОБКОМЕ КПСС
Бюро обкома К П С С  рассм отрело вопрос 

«О ф актах неправильного отношения к 
критическим выступлениям газеты «Крас
ное знамя» по строительству индивиду
альных гаражей».

Газета «Красное знамя» в 
1979 году дважды публико
вала материалы о серьез
ных злоупотреблениях и 
отсутствии должного поряд
ка в строительстве инди
видуальных гаражей в 
г. Томске.

В фельетоне «Темное де
ло» отмечалось, что руко
водители Пятого государст
венного подшипникового 
завода тт. Колосов, Круг
лов, получив разрешение на 
создание кооператива для 
ветеранов Великой Отече
ственной войны и труда, 
включили в него лиц, не 
имеющих на это права/ 
При этом многие из них 
уже имели гаражи.

Заместитель директора 
завода тов. Авхимович зло
употреблял служебным по
ложением, выделял для 
строительства личных гара
жей дефицитные фонди
руемые материалы и тех
нику. При этом строи
тельство плановых соци
альных объектов велось 
нехдовлетвопительно.

Более того, после крити
ческого выступления за
водской - многотиражной га
зеты «Подшипник» по этим 
вопросам тов. Авхимович, 
председатель кооператива 
коммунист тов. Моисеев тое- 
бовали объяснений от ре
дактора газеты. ■

Томский горком КПСС, 
Советский райком партии, 
партком завода не дали 
должной принципиальной 
оценки фактам неправиль
ного поведения коммуни
стов-руководителей, ограни
чились полумерами. Том
ский горисполком и Совет
ский райисполком не обе
спечили выполнения собст
венных решений по наведе
нию порядка в строительст
ве индивидуальных гара
жей.

Аналогичного рода фак
ты вскрывались газетой 
«Красное знамя» в коррес
понденции «У  парадного 
входа». Подвергнутые в ней 
критике действия руководя
щих работников треста 
Томскжилстрой, объедине
ний Межколхозстрой и мо
лочной промышленности до 
сих пор не получили пар
тийной оценки.

В принятом бюро обкома 
КПСС постановлении обра
щено внимание бюро Том
ского горкома и Советского 
райкома партии на 'бес
принципное и либеральное

отношение к фактам гру
бого - нарушения государст
венной дисциплины, уста
новленного порядка форми
рования строительных ко
оперативов, расходования 
фондовых материалов, а 
также злоупотреблений 
служебным положением в 
личных целях отдельными 
коммунистами- руководите
лями.

Отмечено, . что Томский 
горком ■ КПСС, Советский 
райком КПСС и его первый 
секретарь тов. Сперанская 
Н. С. допустили медли
тельность в рассмотрении 
критических выступлений 
газеты «Красное знамя», не 
обеспечили контроль за вы
полнением принятого по
становления по этим вопро
сам.

Бюро обкома КПСС при
няло к сведению, что Со
ветский райком КПСС по
вторно рассмотрел вопрос 
о грубом нарушении устав
ных норм партийной жиз
ни, вьшазивщемся в зло
употреблении служебным 
положением и зажиме 
критики со стороны заме
стителя директора подшип
никового завода тов. Авхи- 
мовича А. Я., привлек его к 
строгой партийной ответст
венности и освободил от 
занимаемой должности.

Томскому горкому КПСС, 
Советскому райкому пору
чено вернуться к рассмот
рению , поднятых газетой 
«Красное знамя» вопросов 
о нарушениях порядка 
строительства личных га
ражей и принять более 
строгие меры к лицам, до
пустившим злоупотребле
ния служебным положени
ем и безответственность.

Партийной комиссии при 
обкоме КПСС (тов. Дягиле
ву), областному комитету 
народного контроля (тов. 
Матвееву), прокурору обла
сти тов. Князеву поручено 
организовать проверку за
конности приобретения ма
териалов для строительства 
индивидуальных гаражей, 
привлечь к ответственности 
лиц, виновных в разбазари
вании для этих целей де
фицитных фондовых мате
риалов.

Томский горисполком (тов. 
Черкашин) обязан устано
вить строгий порядок фор
мирования строительных 
кооперативов, обеспечить 
контроль за его выполне
нием.

ПО ПРОСЬБЕ РЕДАКЦИИ «КРАСНОГО ЗНАМЕНИ» 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ МИНИСТРА НЕФТЯНОЙ ПРОМЫШ
ЛЕННОСТИ СССР Э. М. ХАЛИМОВ ВСТРЕТИЛСЯ С 
НАШИМ КОРРЕСПОНДЕНТОМ И ОТВЕТИЛ НА РЯД 
ВОПРОСОВ. ПУБЛИКУЕМ ЗАПИСЬ БЕСЕДЫ.

Проблемы
нефтяного
Севера

т

— Как вы, Элик Мазито- 
вич, оцениваете состояние 
нефтедобывающей отрасли 
в Томской области?

— Несмотря на то, что
минувший год был для 
томских нефтяников труд
ным, несмотря на извест
ные потери, понесенные 
предприятиями объедине
ния Томскнефть, нет осно
ваний для пессимистиче
ской оценки. Сделано уже 
многое, создан неплохой 
задел на будущее. Благода
ря постоянному присталь
ному вниманию областной 
партийной организации, по
мощи советских органов,
труженики отрасли могут 
уверенно идти вперед по 
пути неуклонного наращи
вания объемов производст
ва, по пути повышения ка
чества всех работ. В самое
последнее время созданы
все предпосылки к тому,
чтобы 'ускоренными темпа
ми наладить работу на но
вых площадях.

В декабре прошлого года

был издан приказ минист
ра нефтяной промышлен
ности СССР о дальнейших 
мерах по развертыванию 
добычи нефти в Томской 
области. В соответствии с 
положениями этого доку
мента сейчас осуществля
ется целевая поставка 
большого количества тех
ники, механизмов и обору
дования предприятиям,
входящим в состав объеди
нения Томскнефть. При 
этом большая ч а с т ь  
■ поставок осуществится в

самом начале года. Будет 
оказана также серьезная 
помощь людьми: на том
ский север направлены
коллективы высококвали
фицированных специали
стов из производственных 
объединений Белоруснефть 
и Татнефть. Что касается 
потенциальных возможно
стей для дальнейшего ро
ста, то состояние недр об
ласти дает основания 
для самых оптимистических 
оценок.

Для того, чтобы надежно

Алексей Приколотив—по
мощник бурильщика цеха 
подземного капитального 
ремонта скважин нефтега
зодобывающего управления

Васюгайнефть. Не первый 
год на Севере молодой неф
тяник, он осваивал Совет
ское, Нижневартовское Ме
сторождения и вот сейчас

осваивает Оленье. Большой 
опыт работы помогает ему 
успешно трудиться в завер
шающем году пятилетки.

Фото Е. Лисицына.

Называют достойных

(Окончание. Начало на 
'.-и стр.)

Коллектив томского тре
ста столовых № 1 на пред- 
зыборном собрании принял 
:динодушное решение: кан- 
шдатом в депутаты Совет
ского районного Совета 
выдвинуть бригадира-кон-

дитера Таисию Леонтьевну 
Маринюк.

Предвыборное собрание 
коллектива Томско'-о заво
да измерительной аппара
туры единогласно постано
вило: кандидатами депу
таты Ленинского районного 
Совета народных депута
тов выдвинуть контролера 
отдела техконтроля Илью 
Захаровича Жаркова и пер
вого секретаря Ленинского 
райкома КПСС Андрея Ива
новича Пимоненко.

Коллектив Томского ин
женерно-строительного ин
ститута на предвыборном

собрании профессорско-пре
подавательского состава, 
рабочих, служащих и 
студентов единодушно
выдвинул кандидатом в де
путаты Октябрьского рай
онного Совета народных 
депутатов заведующую орг
отделом Томского горкома 
комсомола Галину Степа
новну Козыреву.

Коллектив завода Сибка- 
бель единодушно выдвинул 
кандидатом в депутаты Ок
тябрьского районного Сове
та инструктора орготдела 
Советского райкома партии 
Юрия Анатольевича Вычу-

жанина.
На предвыборном собра

нии коллектива томской• 
средней школы № 25 кан
дидатом в депутаты Ок
тябрьского районного Сове
та единодушно выдвинут 
председатель Ленинского 
народного суда Иннокентий 
Федорович Сидоров.

Коллектив жилищно-эк
сплуатационного управле
ния № 9 кандидатом в де
путаты Октябрьского рай
онного Совета единодушно 
выдвинул слесаря-электри
ка Владислава Григорьеви
ча Латенко.

На предвыборном собра
нии коллектива производ
ственного объединения
Томскоблремстройбыт кан
дидатом в депутаты Ок
тябрьского районного Сове
та единодушно назван шо
фер Сергей Валентинович 
Федоров.

Коллектив рабочих, спе
циалистов сельского хозяй
ства и служащих совхоза 
«Комсомолец» Асиновского 
района на предвыборном 
собрании единодушно
выдвинул кандидатом в де
путаты Новокусковского 
сельского Совета народных 
депутатов директора объе
динения «Комсомольское» 
Анатолия Васильевича Фи
липпова.

ЗА 26 ПРОЦЕНТОВ
ПЛАНА В ПЕРВОМ КВАРТАЛЕ

С ПОЧЕТНЫЙ
п я ш г о л ь н и ш

На 180 тысяч рублей продукции выпущено сверх пла
на четыре модели изделий аттестованы на государст
венный Знак качества, а всего товаров с почетным пя
тиугольником произведено на 173 тысячи руолеи — та
ковы успехи цеха № 1 по пошиву белья Томской ме
бельно-швейной фабрики за минувший год.

А в нынешнем году коллектив цеха Решил выполнить 
план четырех месяцев к 22 апреля 110-и д Ш 
со дня рождения В. И. Ленина.

Изделия: простыни,* подо-
;еяльники, наволочки 
[ачинаются с раскройного 
'частиа. ' Раскройщицы 
ц Ф. Кривенко, В. П. Ва- 
ильченко, П. С. Волобуева 
[ М. Е. Соломенникова
ЕОВКИМИ Д Б И Ж  е н и я м и
кладывают полотно в не- 
колько десятков слоев, а 
:атем разрезают электро- 
южницами.
— Главное в нашем деле,

— говорит А. Ф. Кривенко,
— чтоб(>1 ни одного кусочка 
гатериала не пропадало 
зря. . Поэтому стараемся 
зри раскладке полотна рас- 
;читывать, ' какие изделия 
ложно выкроить потом из 
зстатков.

С 29 декабря 1979 тода 
зригада раскройщиц гру
зится в счет 11-й пятилет
ии И благодаря ей в цехе 
№ 1 появились четыре вида 
комплектов постельного
зелья, отмеченные почет

ным пятиугольником, а в 
одеяльном цехе готовятся 
выпускать со Знаком каче
ства три модели одеял с 
ручной вышивкой (раскрой
ный участок кроит и для 
него). •

— Наверное, — сказала 
мне главный инженер фаб
рики В. П. Булатникова, — 
вам интересно знать, как 
швеи оценивают работу рас
кройщиц?

На швейном участке, где 
почти стерильная чистота и 
слышится ровный рокот ма
шинок, никто не предъявил 
претензий смежникам. На
оборот, все довольны.

— Строчка ложится ров
но, — говорит одна из луч
ших швей цеха Александра 
Арсентьевна Брикман, — 
потому что края у дета
лей, как по линейке, отре
заны. Вот мы и шьем без 
брака.

Заметив мой взгляд, бро

шенный на ворох кусков 
материала овальной формы, 
леж ащ их перед ней, А л ек 
сандра Арсентьевна объяс
няет:

— Это будет что-то вроде 
'«уголка»’ для малышей. 
Обошьем его кружевами. 
Получится красиво и удоб
но...

Таких красивых и удоб
ных изделий появилось в 
цехе за последний год не
сколько. Технологи Т. М. 
Трохина и Г. С. Авдеева с 
помощью лучших мастериц 
разрабатывают новые об
разцы, снижая при этом 
трудоемкость их изготовле
ния. Так, модели, которые 
получили Знак качества 
(постельные комплекты из 
ситца), не вытягиваются 
после стирки. И шить их 
гораздо легче. Например, в 
пододеяльнике рамка те
перь круглой формы, поэто
му вместо четырех швов 
здесь надо сделать всего 
два.

Изделия со Знаком каче
ства доверяется шить толь
ко тем,. кто имеет прйво 
сдавать продукцию без 
предъявления ее в ОТК, — 
это шесть работниц, которые 
нормы выполняют ежеднев
но на 120—125 процентов.

Наблюдая за работой 
швей, я невольно сравнива
ла два участка: раскройный 
и пошивочный. На первом 
работают бригадой, по еди
ному наряду. На втором — 
поодиночке. Каждая скла
дывает готовую продукцию 
около себя, дважды за сме
ну сдает ее контролеру. А  
почему бы и здесь не орга
низовать бригаду? Ведь все 
восемнадцать • швей — опыт
ные мастерицы.

Т. МЕДВЕДЕВА.

П О  Е Д И Н О М У
н а р я д у

Комсомольске - молодеж
ные бригады подшипнико
вого -завода в январе пере
водятся на работу по еди
ному наряду. Первой при
ступила к внедрению это
го метода бригада В. И. 
Клепикова из цеха прутко
вых автоматов, которая 
считается на заводе одной 
из лучших. Она с октября 
1979 года работает в счет 
11-й пятилетки. Опыт по
казал, что бригадный под
ряд удачно увязывает лич
ную материальную заинте
ресованность с коллектив
ной, повышает ответствен
ность каждого за результа
ты труда.

Готовятся к работе по-но
вому бригады А. П. Рожне- 
ва и В., М. Зубовой с завода 
приборных подшипников. 
Первая из них уже вы
полнила пятилетцее зада
ние, а вторая завершит де
сятую пятилетку к дню вы
боров. ,

С. МИКЛАШЕВИЧ, 
секретарь комитета
ВЛКСМ подшипниково

го завода.

П Л А Н

4  М Е С Я Ц Е В -  
К  2 2  А П Р Е Л Я

Превратить 1980 год в 
год ударной, ленинской ра
боты — такая поставлена 
задача перед тружениками 
страны на ноябрьском 
(1979 г.) Пленуме ЦК

КПСС. Коллектив Томского 
завода строительных мате
риалов решил план четы
рех месяцев завершающего 
года пятилетки выполнить 
к 110-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина. За
водчане успешно трудятся. 
Многие выполняют смен
ные задания на 120 процен
тов при хорошем качестве 
работы. Так, у станочницы 
столярного цеха № 2 Н. А. 
Фокиной такой результат 
каждодневен. Ее предста
вили к награждению знач
ком «Отличник социали
стического Соревнования 
Министерства строительст
ва СССР».

Р. МИХТАХОВА.

Ч Т О Б  О Б У В И  
Б Ы Л О  Б О Л Ь Ш Е

Коллектив цеха по поши
ву домашней обуви Том
ской обувной фабрики, где 
начальником Л. А. Ивано
ва, решил четырехмесяч
ное задание выполнить к 
110-й годовщине со дня ро
ждения В. И. Ленина, а пя
тилетний план — к третьей 
годовщине со дня принятия. 
Конституции СССР.

Каждый день из этого це
ха поступает в продажу 
полторы тысячи пар ком
натных туфель. Среди трех 
участков лучшим считается' 
участок мастера К. Д. Свор- 
невой.

— Коллектив всей фабри
ки, — сказал директор 
предприятия В. С. Лушни- 
ков, — обязался работать 
б завершающем году пяти
летки с полной отдачей, а 
в первом квартале выпол
нить 27 процентов годовой 
программы.

Т. ЛЕОНИДОВА.

обеспечить достижение на
меченных рубежей, коллек
тивам предприятий объеди
нения и смежных органи
заций необходимо прежде 
всего резко изменить пси
хологический настрой. Пре
жде всего настрой руково
дящего ядра. Нужно про
думанно организовать мно
гие виды работ, прежде 
всего бурение и вышкомон- 
таж, усилить напряжен
ность труда.

— Что вы можете ска
зать о положении дел в бу
рении?

— Почему мы придаем 
такое значение этому виду 
работ? Еот результаты 
прошлого года. Нофтяники 
(я имею в виду эксплуата
ционников) потрудились 
так, что подчистую задей
ствовали фонд пробурен
ных скважин. Сейчас серь
езного задела подземных 
выработок уже нет. Потому 
планы самого ближайшего 
будущего остро требуют 
всеми силами форсировать 
бурение!

Перспективы у томских 
буровиков хорошие. Только 
на тех площадях, что чис
лятся на балансе объедине
ния, обеспечен фронт буре
ния на десять лет вперед. 
Это означает неуклонное 
увеличение добычи в один

надцатой и двенадцатой 
пятилетках. И это не пре
дел: ведь в работу будут 
вводиться все новые и но
вые месторождения.

— Кажется, здесь мы 
вплотную приблизились к 
проблемам нефтеразведки?..

—Да, и об этом я хотел 
сказать особо. Дело в том, 
что нас, нефтяников, пока 
не удовлетворяют позиции 
томских геологов. Могу 
сказать прямо: они рисуют 
очень хорошие для нас 
перспективы, но мало что 
ради этого делают.

Что я подразумеваю кон
кретно? Очень давно идет 
речь о палеозойских отло
жениях. Тем не менее ро
ста работ на этом — гене
ральном! — направлении 
нефтеразведчики области 
не желают или не могут 
обеспечить. Это вызывает у 
нас серьезную озабочен
ность.

Есть серьезное замечание 
в адрес полевой геофизики. 
Дело в том, что сейсмо
разведкой до сих пор не 
исследованы обширнейшие 
территории, особенно близ 
разрабатываемых место- 
рожден^. Сейчас, когда 
объединение Томскнефть 
делает большую ставку на 
Вахскую площадь, важно 
знать промысловую обста

новку района в целом. Но 
оказывается, что прилега
ющие непосредственно к 
месторождению территории 
— просто-напросто «белое 
пятно». Надо провести до
полнительные исследова
ния, но геологи работают 
по своим планам, а у нас 
таких геофизиков нет. О 
чем это говорят?' Прежде 
всего о том, что двум на
шим отраслям давно пора 
скоординировать планы. И 
геологи должны обращать 
внимание не только на 
собственные нужды, но и 
на перспективные направ
ления развития нефтедо
бычи.

Об этом же я хотел бы 
сказать и применительно к 
научным учреждениям.^
Главный вопрос, который 
сегодня ставится перед на
шей наукой и на который 
она, увы, не дает ответа, — 
это четкое обоснование ос
новных направлений неф
тяных работ р Западной 
Сибири. Слов ' нет, наука 
дает нам очень и очень 
многое, но все же примени
тельно к отрасли она в 
целом не опережает прак
тику, хотя и должна бы. 
Ее учреждениям недостает 
целенаправленности в пои
ске, углубленности и тща
тельности анализа.

Л Е С О З А Г О Т О В И Т Е Л И !  РАБОТАТЬ НАПРЯЖЕННО, 
С ПОЛНОЙ ОТДАЧЕЙ, ВЫПОЛНИТЬ ЯНВАРСКИЙ ПЛАН

Т о м л е с пром:  ритм я нваря
21 января

перевыполнили суточный 
график, по трелевке Ергай- 
ский, Лайский, Сайгинский 
леспромхозы, Белоярский 
лесопромышленный комби
нат, по вывозке — Карга- 
сокский и Тогурский лесо
промышленные комбинаты, 
производственное объедине
ние Чулымлес. По произ
водству деловой древесины 
—- Берегаевский леспром
хоз и Каргасокский лесо
промышленный комбинат.

Допустили резкое отста
вание по трелевке и вывоз
ке в конце второй декады 
января коллективы Комсо
мольского, Линевского. Но- 
вотегульдетского, Чаин- 
ского, Ингузетского лес
промхозов.

С  начала месяца
перевыполняют план по 
трелевке коллективы Сай-

гинского леспромхоза и 
производственного объеди
нения Чулымлес, по вывоз
ке — Асиновского лесопро
мышленного комбината, по 
производству деловой дре
весины — Берегаевского 
леспромхоза.

По трелевке наибольший 
долг допустили коллективы 
Парабельского леспромхо
за (21 тысяча кубометров), 
Каргасокского лесопро
мышленного комбината 
(20,5 тысячи), Чаинского 
(17,8 тысячи), Аслановского 
(13,5 тысячи), Комсомоль
ского (13.2 тысячи) лес
промхозов. По вывозке ле
са больше всех отстали 
Ингузетский (27,8 тысячи), 
Новотегульдетский (17,3
тысячи), Катайгинский
(13,7) леспромхозы, Белояр
ский лесопромышленный 
комбинат (14,3 тысячи ку
бометров).

Вызывают большую тре
вогу итоги” работы лесоза
готовителей за две декады 
января. Долг по трелевке 
за 21 день возрос до 165 
тысяч кубометров, по вы
возке—до 159,1 тысячи. Ус
ловия для работы лесоза
готовителей в январе наи
благоприятнейшие. Сказа
лись раскачка на старте, 
неорганизованность и низ- 1 
кая трудовая дисциплина 
в ряде коллективов. Сейчас 
часть предприятий идет с 
перевыполнением графика. 
В третьей декаде необходи
мо максимально наверстать 
упущенное, шире развер
нуть социалистическое со
ревнование коллективов за 
выполнение плана первого 
квартала, достойную встре
чу 110-й годовщины со дня 
рождения В., К. Ленина.

Лучшие транспортные
На предприятиях объеди

нения Томлеспром ведут 
вывозку древесины транс
портные комплексы. Подве
дены итоги за первую поло
вину января. Лучшего ре
зультата добились водители 
и механизаторы Асланов
ского леспромхоза под ру
ководством А. И. Дробы- 
шенко. С вахты Ломаный 
Бор при плане 4,5 тысячи 
вывезено более 7,6 тысячи

кубометров леса. Вскоре 
часть водителей выезжает - 
на помощь в Ингузетский 
леспромхоз, где началась 
вывозка древесины с вахто
вого участка Немагин Бор.

Ритмично организована 
вывозка по самой протя
женной 200-километровой 
трассе вахта Заря — Аси
но. Транспортный комплекс 
Н. М. Лугового перевыпол
нил полумесячный план

комплексы
до!■ •*> - «у f* f  в 1

почти на 1,5 тысячи 
метров.

Перевыполнил напряжен
ное задание коллектив Оре
ховского транспортного
комплекса Комсомольского 
леспромхоза, который воз
главляет сейчас И. Я. Али
фанов.

Среди лучших и коллек
тив транспортного комплек
са Линевского леспромхоза, 
который возглавил П. А. 
Легостат.

Г. ПАВЛОВА.

З а д а н и е в ы п о л н и м
Четвертый год пятилетки 

мы закончили с хорошими 
показателями. Не снизили 
темпов и в январе. За две 
декады месяца • вывезли 
сверх плана около двух ты
сяч кубометров древесины.

Хорошие ребята подобра
лись в нашей бригаде. Все 
пять экипажей заслужива
ют самых добрых слов, но 
особенно хотелось бы отме
тить опытнейшего водителя 
Пронаса Зиенка. Умелый 
наставник взял на обучение 
братьев Александра и Вла
димира Соколовых. В ко
роткий срок этот экипаж 
стал одним из лучших. Пе
ревыполняют задание Ва
силий Кулинич, Владимир 
Есикевич, Алексей Чебуков, 
Владимир Киреев и другие.

Ровный состав подобрался

и в нашем экипаже. Моло
ды Виктор Якунов и Сергей, 
Сиволап, но на каждого из 
них можно во всем поло
житься.

К сожалению, не все на 
лесопункте и комбинате 
идет, как хотелось бы. Ма
лочисленна служба слеса- 
рей-ремонтников. Ну что 
такое четыре человека на 
девять машин, которые к 
тому же круглосуточно на 
ходу? И техухода сделать 
не успевают. Приходится 
оставаться сразу после ноч
ной смены, готовить маши
ну в унщрб отдыху.

Разбита дорога. По суще
ству грейдера на лесопунк
те не было с прошлой осе
ни. Увлеклись на комбина
те подготовкой трассы на 
вахту Треш. А  ведь основ-

ной-то объем древесины вы
возим из ближних лесосек.

Беда в том, что своей до
рожной техники на лесо
пункте нет. Директор ком
бината Г. А. Волостнов зна
ет положение дел, но меры 
принять не спешит.

Бригада взяла повышен
ное обязательство — вы
везти к 22 апреля 29 тысяч 
кубометров леса, что превы
сит 40 процентов годового 
объема. Надеемся, что не
увязки на старте времен
ные. А значит, нибегинские 
водители выполнят свое 
слово.

Н. КАЛАШНИКОВ,
бригадир водителей Ни- 
бегинского лесопункта 
Белоярского лесопро
мышленного комбината.

П Р И Г Л А Ш А Е М  О Б Ъ Я С Н И Т Ь С Я

Есть все возможности
Неритмично трудится в январе коллектив Комсомоль

ского леспромхоза. Долг по трелевке за 21 день соста
вил 13,2 тысячи, по вывозке — 12,3 тысячи кубометров.

, О причинах отставания рассказывает директор леспром
хоза В. 3. Шарафутдинов:

— Две основные причины 
мешают трудиться коллек
тиву в полную меру своих 
возможностей. Первая — 
болезнь ведущих рабочих, 
вторая — низкая трудовая 
дисциплина, в том числе и 
среди некоторых инженер
но-технических работников. 
Что нами предпринимает
ся? Прежде всего необхо
димо увеличить темпы тре
левки: именно нехватка
древесины на верхних 
складах сдерживает работу 
узкоколейной железной до
роги.

Из-за ошибки планового 
отдела в январе почти 4,5 
тысячи кубометров пред
стояло заготовить, не имея 
ни людских ресурсов, ни 
техники. Повинны в этом 
просчете и руководители 
предприятия. Чтобы попра
вить дело, создаем допол

нительные. звенья на тре
левке, формируем укруп
ненную бригаду.

Необходимо улучшать со
циалистическое соревнова
ние коллективов леспром
хоза. По примеру передо
виков Прикетья лучшая 
лесосечная бригада В. И. 
Михайленко приняла повы
шенные обязательства в 
честь 1.10-й годовщины со 
дня рождения В. И. Лени
на. Инициатива поддержа
на другими коллективами.

Объяснение В. 3. Шара
футдинова комментирует 
главный инженер объеди
нения Томлеспром Е. If. 
Савин:

— Директор назвал -лишь 
часть просчетов, которые 
привели к срыву в первой 
половине января. Прежде 
всего, руководитель дол

жен контролировать и осу
ществлять плановую рас
становку сил и средств. 
Этого в Комсомольском 
леспромхозе не сделали. 
Плохо организована работа 
участка механизированной 
заготовки- древесины в 
Ореховском филиале. Но
вые валочно-пакетирующие 
машины ЛП-19 использу
ются не в полную силу. 
Слишком много людей за
нято на вспомогательных 
работах. Необходимо в 
кратчайшие сроки укрепить 
и пополнить лесосечные 
бригады, создать все усло
вия для высокопроизводи
тельной работы на лесосе
ках.

Не на высоте трудовая 
дисциплина. В январе рез
ко возросло количество 
прогулов. Надо принять 
самые жесткие меры про
тив нарушителей. Следует 
усилить внимание к работе 
Ореховского транспортного 
комплекса, улучшить ре
монтную службу, погрузку, 
подготовку подъездных пу
тей и штабелей. Комсо
мольский леспромхоз име
ет все возможности, чтобы 
выполнить план первого 
квартала и завершающего 
года пятилетки.
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Х р о н и к а

идеологическом

р а б о т ы

Н А  С Е М И Н А Р Е  
В Ш У Ш Е Н С К О М

В Шушенском Краснояр
ского края состоялся зо
нальный семинар на тему: 
«Ленинизм — революцион
ное знамя нашей эпохи». 
Среди его участников была 
группа лекторов Томской 
областной организации об
щества «Знание» — профес
сор В. Ф. Волович и доцент 
Л. Д. Ефанов из универси
тета, преподаватель инже
нерно-строительного инсти
тута А. И. Родионов, лектор 
Асиновской организации об
щества «Знание» А. К. Аче- 
повская, лектор Колпашев- 
ской организации Я. П. 
Аникеев, лектор Стрежев- 
ской организации Б. П. Тек- 
стер и другие.

Участники семинара про
слушали ряд глубоких тео
ретических лекций, прочи
танных лекторами правле
ния общества «Знание» Рос
сийской Федерации.

Все участники зонального 
семинара примут самое ак
тивное участие в Ленинских 
чтениях, которые начались 
на предприятиях, в органи
зациях и учебных заведени
ях области.

Г. МИХАЙЛОВ.

К ЖИВОТНОВОДАМ— 
С УСТНЫМ ЖУРНАЛОМ

С интересом прослушали 
устный журнал «Депу
тат — слуга народа», подго
товленный работниками
районного Дома культуры, 
животноводы Новотроицкой 
и Нижнесоколинской молоч
нотоварных ферм совхоза 
«Новиковский», Новокусков
ской, Митрофановской и 
Ильинской ферм совхоза 
«Комсомолец» и других жи
вотноводческих . ферм Аси- 
новского района.

Журнал открывается рас
сказом о работе местных 
Советов народных депута

тов, о правах и обязанностях 
депутатов. Затем идет 
рассказ о работе конкрет
ных избранников народа, о 
том, как они используют 
свои полномочия для реше
ния сегодняшних народно
хозяйственных и. социально - 
бытовых задач. Особая 
страница журнала посвя
щена тем, чьи имена назы
вают сейчас трудящиеся ка 
своих предвыборных собра
ниях. .

Устный журнал будет 
демонстрироваться и в дру
гих хозяйствах района.

К. ЗАНИНА.

ЛЕКТОРЫ В ЦЕХАХ
Очередной «день лектора» 

прошел на днях в эмаль- 
производстве объединения 
Сибкабель. Лекторы общест
ва «Знание» выступали пе
ред рабочими и инженерно- 
техническими работниками 
семи цехов.

Так, для работников цеха 
№ 2 лекцию о международ
ном положении прочел сот
рудник университета Н. А. 
Григ. «Об улучшении пла
нирования и усилении воз
действия хозяйственного 
механизма на повышение 
эффективности и качества 
работы» — тема лекции пре
подавателя инженерно-стро
ительного института А. Г. 
Золотарева. Врач областной 
психобольницы И. М. Осад- 
ший выступил в цехе № 7 
с лекцией «Атеизм и рели
гия в современной борьбе 
идей». Актуальными были и 
темы других лекций, вы
звавших большой интерес в 
коллективе предприятия.

Г. АНДРЕЕВА.

ВЕЧЕР В ЛЕСПРОМХОЗЕ
Большую аудиторию изби

рателей привлек вечер воп
росов и ответов, состоявший
ся в общежитии лесозагото
вителей Катайгинского лес
промхоза. Работников одно
го из крупнейших предприя
тий Верхнекетского района 
интересовало многое: меж
дународное и внутреннее по
ложение нашей страны, ра
бота лесозаготовительных 
предприятий района по вы
полнению планов десятой 
пятилетки и принятых со- 

’ циалистических обяза
тельств, различные бытовые 
вопросы — от создания вах
терской службы в общежи
тиях предприятия до обес
печения общежитий совре

менной мебелью и налажи
вания работы сушилки для 
рабочей одежды.

На вопросы рабочих отве
чали секретарь райкома 
КПСС Н. С. Левинсон, ди
ректор леспромхоза В. П. 
Харитонов, заместитель сек-' 
ретаря партбюро пред
приятия В. Е. Подсветов, ра
ботник райкома ВЛКСМ
A. Лучков, представители 
сельского Совета, другие 
должностные лица.

Н. СТЕПАНОВ.

В Е Т Е Р А Н Ы  

Д Е Р Ж А Т  С Т Р О Й
Состоялось собрание вете

ранов партии, комсомола, 
войны и труда Кировского 
района Томска. Оно обсуди
ло задачи советов ветеранов 
района по выполнению по
становления ЦК КПСС «О 
дальнейшем 1 улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы» и 
«О 110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Иль
ича Ленина».

В своем докладе секре
тарь райкома КПСС Г. И. 
Сергеева проанализировала 
работу советов ветеранов 
предприятий и организаций 
района, успехи и недоработ
ки в воспитательной и на
ставнической деятельности, 
задачи ветеранов в связи с 
приближающимися знамена
тельными датами в жизни 
нашей страны. Своими мыс
лями по этим вопросам по
делились райвоенком Л. М. 
Ковалев, старший препода
ватель кафедры истории 
КПСС университета Г. В. 
Епонешникова, председатель 
совета ветеранов, начальник 
отдела производственного 
объединения «Контур»

Л. М. Миняшин, препода
ватель фармучилища, руко
водитель музея боевой и 
трудовой славы И. А. Ши- 
шикина и другие.

Собрание обратилось с 
призывом ко всем ветера
нам партии, комсомола, вой
ны и труда района акти
визировать свою работу с 
молодежью, достойно встре
тить 62-ю годовщину Со
ветской Армии и. 110-ю го
довщину со дня рождения
B. И. Ленина.

Л. ГОРИНА.

Более 30 лет педагогиче
ский стаж у учительницы 
биологии колпашевской
восьмилетней школы № 6 
ударника коммунистическо
го труда Зои Михайловны 
Корнеевой. Она любит свой 
предмет и эту любовь, пре
данность родной земле пе
редает детям. У  нее проч
ные многолетние связи с 
Нарымской государственной 
селекционной станцией, где 
многие ее бывшие ученики 
работают агрономами, тех
никами, механизаторами. 
Под руководством Зои Ми
хайловны в школе ведется 
большая опытническая ра
бота: ребята выращивают 
различные сорта овощей и 
картофеля, летом трудятся 
на полях станции. Осенью 
обязательно проводится вы
ставка выращенных школь
никами цветов, овощей, 
фруктов. Чествование луч
ших юннатов превращается 
в яркий праздник труда.

Фото В. Кровелыцикова.

| ТОМСКИЕ АРТИСТЫ -  
ГОСТИ ТЕГУЛЬДЕТЦЕВ

Недавно гостями тегуль- 
детцец были артисты Том
ского театра музыкальной 
комедии. В кинотеатре «Ро
дина» состоялся спектакль 
«Моя теща». Перед началом 
его к зрителям обратился 
заслуженный деятель ис
кусств РСФСР и Бурятской 
АССР В. В. Маймескул. Он 
рассказал о жанре музы
кальной комедии, об истории 
томского театра, о его ре
пертуаре. Театр будет шеф
ствовать над коллективами 
художественной самодея
тельности района, оказывать 
им всяческую помощь.

После спектакля, который 
был тепло встречен зрите
лями, секретарь. райкома 
КПСС Ю. А. Мышкин вру
чил артистам почетную 
грамоту.

П. ХРАМЦОБ.
г. К о л п а ш е в о .

.........................................................................................................................................................................................................................................................................

6  Г о р к и ,  к Л е н и н у !
Сколько ни бываешь 

здесь, в Горках Ленинских, 
всякий раз приходишь сюда 
как будто впервые.

...Раннее январское мороз
ное утро. Торжественная 
тишина в заснеженном пар
ке. На площадку у ограды 
усадьбы один за другим 
прибывают экскурсионные 
автобусы, но даже шум их 
моторов не нарушает этой 
тишины. Со всех концов 
Страны Советов, из-за рубе
жа едут сюда люди. Едут, 
чтобы поклониться памяти 
Ильича.

— Здесь уже побывало 
более 5 миллионов посети
телей,—рассказывает заме
ститель директора Дома-1иу- 
зея В. И. Ленина в Горках 
М. И. Митин.—Дом с белы
ми колоннами, где все, как 
прежде, все, как при Ильи
че, известен всему миру. В 
нем с 1918 года по 1924-й 
подолгу жил В, И. Ленин.

С осмотра маленькой 
комнаты в северном флиге
ле начинают экскурсанты 
знакомиться с горкинским 
периодом жизни Ильича. С 
волнением слушаешь рас
сказ экскурсовода о ленин
ской скромности. И каждое 
слово подтверждается тем, 
что видишь вокруг. В ком
нате у стены — деревянная

кровать, небольшой стол с 
зеркалом. За этим столом 
Владимир Ильич работал. У 
другой стены — шкаф с 
книгами.

Позднее Владимира Ильи
ча уговорили поселиться на 
втором этаже большого до
ма. Здесь на рабочем столе 
— газеты, книги, журналы, 
конверты и бланки со 
штампом «Председатель Со
вета Народных Комиссаров», 
настольная лампа. Так же 
скромно обставлена и сто
ловая. .

...В Горках и окрестностях 
деревни все связано с Лени
ным — аллеи парка, по ко
торым он гулял, любимая 
скамейка, беседка, откуда 
он любовался видом на реку 
Пахру. Сейчас, в канун 
110-й годовщины со дня 
рождения вождя, здесь осо
бенно много посетителей. 
Советские люди выражают 
горячую любовь к Ильичу, 
отдавшему свои силы и ге
ниальный ум делу борьбы 
за счастье трудящихся, вы
ражают твердую решимость 
выполнить все его заветы, 
беречь и умножать завоева
ния Великого Октября.

В. и тк и н , 
корр. ТАСС.

21 января.
Горки Ленинские.

еж дн  н а роди а я
НФОРмация
E l i  о  р  т  е р ы  ТАСС и  АПН с о о б щ а ю т

на просьбу его правитель
ства, Советский Союз вы
полнил свою историческую 
миссию, предотвратив по
вторение в Афганистане 
трагедии Чили».

ВАШИНГТОН. Полно-
Представитель извне во внутренние дела стью одобрил позицию Со-

_ ДРА, подчеркивается в ветского Союза, оказавше-
опубликованном здесь пос- го Афганистану помощь в 
лании Национального сове- отражении внешней агрес-

аш-Шейх заявил, что ре- та КПИ Народно-демокра- сии, премьер-министр Гре-

Поддержка советской 
помощи Афганистану

БЕЙРУТ.
Союза египетской демокра 
тической молодежи Тахер 

что
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ПОДСОБНЫЕ ХОЗЯЙСТВА: ПРОБЛЕМЫ, ЗАДАЧИ

нады М. Бишоп. В заявле- 
стана. нии для печати, распрост-

США и Китай использу- раненном постоянным пред- 
„  ют территорию Пакистана ставительством Гренады в 

для специальной подготов- организации американских 
ки террористов. Для отра- государств, отмечается, что 
жения внешней империа- эта помощь была оказана 
листической агрессии на на основе двустороннего 
помощь афганским трудя- советско-афганского Догово- 
щимся пришел Советский ра о дружбе, добрососедстве 
Союз. Этот своевременный и сотрудничестве и нахо- 
и полностью оправданный дится в соответствии с Ус- 
шаг был сделан в соответ- тавом ООН. Одна страна 
ствии с советско-афган- всегда может пойти на 
ским Договором о дружбе, удовлетворение просьбы 
добрососедстве и сотрудни- другой суверенной страны 
честве, подчеркивается в об оказании ей помощи 
заявлении. перед лицом военной угро-

ТОКИО. Генеральный зы, говорится в заявлении, 
секретарь Общества социа- Премьер-министр Грена- 
лизма Т. Сато заявил. по ды разоблачил лицемер- 
поводу антисоветской про- ную прзицию ряда стран,

акция в арабских странах тической партии Афгани 
сейчас подняла крик о за
щите ислама в Афганиста
не. «Но почему ничего 
предпринимается для осво
бождения захваченных Из
раилем исламских свя
тынь, включая Иеруса
лим?» —, спросил он.

Арабские народы, пишет 
газета «Аль-Каида», хорошо 
помнят роль СССР в под
держке национально-осво
бодительного движения 
арабов, в укреплении обо
роноспособности прогрес
сивных арабских госу
дарств, упрочении их поли
тической и экономической 
независимости. Они высту
пают в поддержку помощи,

сТанТи°ЙнеСдадут рабской  пагандистской шумихи, которые «никогда не осуж-
раздуваемойреакции, блокирующейся с 

американским империализ
мом, обмануть себя.

на

На днях в Доме полити
ческого просвещения со
стоялось областное совеща
ние, обсудившее вопросы 
развития личных подсоб
ных хозяйств колхозников, 
рабочих, служащих, а так
же вопросы развития под
собных хозяйств предприя
тий, организаций и учреж
дений, коллективных садов 
и огородов. С докладом 
выступил председатель обл- 
совпрофа М. С. Козырев. 
Он сказал, что у нас нема
ло делается для того, что
бы все эти хозяйства, сады 
и огороды помогали обеспе
чивать население продукта
ми питания.

В целом по области пого
ловье скота в личных дво
рах возросло. В Александ
ровском районе, к примеру, 
количество крупного рога
того скота в личных хозяй
ствах по сравнению с 1977 
годом увеличилось на 12, 
свиней — на 69 процентов. 
В Первомайском увеличе
ние произошло соответст
венно на 9 и 13 процентов.

Положительной оценки 
заслуживает работа мест
ных Советов, руководителей 

, хозяйств и профсоюзных 
комитетов Томского и Кар- 
гасокского районов.

Одним словом, там, где 
эта работа ведется не фор
мально, а глубоко и заин
тересованно, там положи
тельные результаты. Взять, 
к примеру, совхоз «Тогур- 
ский» Колпашевского рай
она. Здесь создана комис
сия содействия развитию 
личных подсобных хо
зяйств, разработаны долго
срочные мероприятия. На
селению помогают приобре
тать молодняк, за владель
цами скота закрепляют се
нокосные угодья, осуществ
ляется организованный вы
пас скота. Проблемы разви
тия личных подсобных хо
зяйств включены в коллек
тивный договор. Не удиви
тельно, что за 1979 год по
головье в личных хозяйст
вах увеличилось более чем 
наполовину.

Подобными темпами идет 
рост в селах колхоза име
ни XXIX съезда КПСС Зы
рянского района, где на
считывается 357 дворов и 
в них содержится 612 голов 
крупного рогатого скота, 
460 свиней и 839 овец.

В Томском районе такая 
статистика. В 1979 году в 
личных хозяйствах пого
ловье крупного рогатого 
скота выросло на 14 про
центов, свиней — на 52 и 
овец — на 4 процента.

Укрепляю тся подсобные 
хозяйства в Каргасокском 
районе. Руководители рай

она, поняв важность зада
чи, взяли правильный ори
ентир. Прежде всего для 
индивидуальных хозяйств 
выделили более 13 тысяч 
гектаров сенокосных уго
дий, около 5 тысяч гекта
ров пастбищ. Однако здесь 
не ограничились помощью 
в заготовке и вывозке кор
мов. Широко используются 
ссуды. Они выдаются на ин
дивидуальное строительст
во и приобретение коров. 
За прошлый год, например, 
населению продано 1.200 
поросят и 980 тонн комби
кормов из рыночного фон
да. В результате во всех 
населенных пунктах рай
она поголовье личного 
скота увеличилось. Очень 
важно, что это увеличение 
заметно и в селах, где жи
вут лесники. Тут надо от
дать должное руководите
лям Каргасокского лесо
промышленного комбината, 
которые развитию личных 
подсобных хозяйств работ
ников лесозаготовительных 
и сплавных участков уде
ляют особое внимание. Для 
заготовки сена для личных 
хозяйств ежегодно созда
ется специальная механи
зированная бригада из 30 
человек.

Однако в ряде районов 
не увеличивается, а сокра
щается поголовье скота. 
Это свидетельствует о том, 
что разъяснительная и ор
ганизаторская работа среди 
населения ведется слабо. 
Некоторые местные Сове
ты, ряд руководителей хо
зяйств и профсоюзных ко
митетов ограничиваются 
общими призывами, не 
вникают в суть дела, не 
оказывают конкретной по
мощи тем, кто хочет дер
жать скот. Жителям Мол- 
чановского района, напри
мер, сенокосные угодья 
выделяются за 30—40 ки
лометров. Чтобы попасть 
туда, необходимо перепра
виться через две реки.

Существенным подспорь
ем в обеспечении населе
ния мясом должно стать 
кролиководство, которое 
дает ценное диетическое 
мясо и меховое сырье. В 
14 районах созданы обще
ства кролиководов-любите- 
лей, однако должного эф
фекта от них пока нет. 
Наоборот, объем продукции 
резко снижается. Вот циф
ры. Заготовка шкурок в 
1979 году по сравнению с 
1977 годом сократилась на 
11 тысяч штук, заготовка 
мяса — на 5 тонн.

Облпотребсоюзу необхо*- 
димо больше оказывать на
селению помощи в приоб

ретении племенных кроли
ков.

Часто владельцы скота 
жалуются на недостаток 
комбикормов. На совеща
нии была названа такая 
цифра: в прошлом году на
селению продано 23 тыся
чи тонн комбикормов. Од
нако эти корма завозятся 
нерегулярно и во многие 
поселки не попадают. Зна
чит, облпотребсоюз должен 
более умело и четко решать 
эти ' вопросы.

Райисполкомы, сельские 
и поселковые Советы, госу
дарственные инспекции по 
закупкам и качеству сель
хозпродуктов, заготовитель
ные организации провели 
большую работу по закуп
кам излишков сельхозпро
дукции у населения. Так, в 
прошлом году закуплено 
свыше 3 тысяч тонн скота в 
живом весе, 5.682 тонны 
молока, 20,4 тысячи тонн 
картофеля, 58,6 тонны шер
сти, немалое количество 
кожевенного и другого 
сырья. Кроме того, в систе
ме потребкооперации за
куплено 1.632 тонны мяса. 
1.945 тонн мяса продано на 
рынке.

План 1979 года по закуп
кам молока и картофеля в 
целом перевыполнен, одна
ко некоторые заготовитель
ные организации с задани
ем не справились. В числе 
отстающих по закупкам 
молока оказались Асинов- 
ский и Зырянский моло- 
кокомбинаты, Кожевников- 
ский завод сухого обезжи
ренного молока, Томский 
гормолзавод, Колпашевский 
и Шегарский маслозаводы, 
Бакчарское, Кривошеин- 
ское, Томское и Шегарское 
райпо, совхозы Парабель- 
ского и колхозы Первомай
ского районов и полностью 
Томский район.

Причина одна — нераз- 
воротливость и неоргани
зованность. Не делается са
мое элементарное: слабо
разворачивается молоко
приемная сеть, не хватает 
приемщиков, и жители мно
гих сел не могут сдать про
дукцию. Вопрос с кадрами 
заготовительной сети осо
бенно острый—решать его 
необходимо незамедлитель
но.

В 1979 году план государ
ственных закупок скота у 
населения оказался невы
полненным. Сказалась сла
бая работа некоторых от- 
кормсовхозов, таких, как 
«Зырянский», «Кожевни- 
ковский», «Шегарский» и 
«Первомайский».

В 1980 году предстоит 
закупить у населения не

менее 6 тысяч тонн моло
ка, значительное количест
во мяса, картофеля и дру
гой продукции. Для того, 
чтобы эти цифры не оста
лись на бумаге, нужны 
строгий и постоянный кон
троль райисполкомов, боль
шая организаторская рабо
та сельских и поселковых 
Советов, деловитость и го
сударственная заинтересо
ванность всех заготовитель
ных организаций. Ведь 
речь идет о задаче, кото
рая особо выделена в до
кументах партии и прави
тельства: сделать все для
улучшения снабжения на
селения сельхозпродукта
ми.

Докладчик и выступаю
щие уделили большое вни
мание развитию коллектив
ного садоводства и огород
ничества. Только в Томске 
за последние три года уве
личилось на 3,5 тысячи 
число семей, которые садят 
в поле картофель. Но тем 
не менее каждую весну ру
ководители предприятий и 
профсоюзных ' комитетов 
вынуждены сами ездить по 
совхозам, чтобы догово
риться об участке для кол
лектива. Пора, Томскому 
райисполкому постоянно 
закрепить промышленные 
предприятия и организа
ции за совхозами.

У нас почти 23 тысячи 
садоводов-любителей. Ми
чуринский сад — не только 
источник ягод и овощей. 
Работа в саду помогает ра
зумно использовать свобод
ное время. Поэтому пред
стоит еще многое сделать, 
чтобы люди не тратили 
столько сил на приобрете
ние домиков промышленно
го изготовления, строитель
ных материалов, инвентаря, 
саженцев и т. п.

В нашей области стало 
больше и пчелозодов-лю- 
бителей. Этому способство
вало прежде всего создание 
областного товарищества 
пчеловодов. Особенно хоро
шо поставлена эта работа 
в Тегульдетском и Томском 
районах. Конечно, условия 
для разведения пчел есть и 
в других районах. Не хва
тает организаторов.

Крайне заинтересованный 
разговор на областном со
вещании шел о создании 
подсобных хозяйств-агро- 
цехов, особенно в отдален
ных местах, куда затрудне
на доставка продуктов. В 
нашей области насчитыва
ется более 100 таких хо
зяйств. Большую работу по 
их развитию проводят кол- 
пашевцы. В семи организа
циях района созданы под

собные хозяйства, которые 
ведут откорм и выращива
ние свиней.

Позаботились об агроце
хах и в объединении Том- 
леспром. Создан совхоз 
«Апсагачевский», организо
ваны подсобные хозяйства 
в объединении Чулымлес, 
в Аслановском леспром
хозе, на Белоярском и Аси- 
новском лесопромышлен
ных комбинатах. За четыре 
года в объединении Том- 
леспром введены в эксплу
атацию коровник на 700 го
лов и свинарник на 1.400 
голов. Укрепление материа- 
ально-технической базы 
позволило увеличить про
изводство мяса и молока.

Трудно переоценить зна
чение развития подсобных 
хозяйств и агроцехов на 
предприятиях, а также 
личных подсобных хо
зяйств. На их долю при
ходится значительное ко
личество производимого в 
области молока и мяса, бо
лее половины картофеля. 
Они не только обеспечива
ют их владельцев необхо
димыми продуктами пита
ния, но и позволяют полу
чить значительные излиш
ки продукции, которые 
продаются государству, по
требительской кооперации 
или реализуются на рынке. 
Развивать эти хозяйства, 
совершенствовать их — 
важная задача Советов, ру
ководителей предприятий и 
общественных организаций.

На совещании выступили: 
председатель Томского
райкома профсоюза работ
ников сельского хозяйства 
Л. Н. Адамович, замести
тель начальника объеди
нения Томлеспром Н. В. 
Савин, председатель Татья- 
новского сельсовета Ше- 
гарского района И. И. Оси
пов, председатель обл
потребсоюза Е. Я. . Сила
ев, председатель рабочего 
комитета Каргасокского ле
сопромышленного комбина
та В. Н. Смирнов, предсе
датель правления садовод
ческого товарищества ма
нометрового завода С. А. 
Троицкий, председатель 
правления Кожевниковско- 
го райпо В. А. Бузаев, за
меститель начальника про
изводственного объедине
ния молочной промышлен
ности А. Т. Падерин, пред
седатель исполкома Сугот- 
ского сельсовета Колпа
шевского района А. А. Ба
лабанов, директор Чаин- 
ского маслозавода А. В. 
Сергеев.

В совещании принял 
участие и выступил секре
тарь обкома КПСС А. И. 
Бортников.

Западе: Д?™ присутствие 
_  „ ЮАР в Родезии и

«Я  расцениваю действия не ПОддерживали
СССР в Афганистане как чтение санкции

войск
никогда

экономи-
против-f-p-—, ТГТД- ТТТ ----- — ------*-------------------------------  J KJ -L IL U

оДкпа™чеТ к Т Ко1шес?вен-" правильные и правомерные. ЮАР, а теперь поднимаютмократической обществен 
ности Индии решительно 
осуждают вмешательство афганскому народу в ответ

Оказав экстренную помощь большой шум».
(21 января).

П р о т и в  интриг  Вашинг тона
ВАШИНГТОН, 21 января, ной компании Эн-би-си, тивных федераций и на-

Затеянная вашингтонской подписавшей контракт на циональных олимпийских
администрацией возня во- “ “ “ J®™  Б комитетов я могу сказать,"  заявлении подчеркнуло,
круг предстоящих в Моек- ^то независимо от позиции подчеркнул лорд Килла- 
ве летом этого года Олим- американской администра- нин, что попытки использо- 
пийских игр встречает ре- ции компания обеспечит вать Олимпииские игры в 
.„„тельное осуждение в передачу спортивных про- политических целях встре
тите ное у д грамм из Москвы. чают повсеместное осуж-
спортивных кругах Соеди- Попытки Соединенных дение. Я не знаю, чего до- 
ненных Штатов. Они выра- Штатов помешать проведе- бивается президент Картер, 
жают глубокое возмущение нию Олимпийских игр ие но ему следовало бы про- 
попытками президента нашли в„ ДРУ™Х странах консультироваться с Аме-

мира той поддержки, на риканским олимпииским 
Дж. Картера и других офи- которую рассчитывал Ва-
циальных лиц возродить шингтон. Как указывает
кампанию бойкота Олимпи- газета «Нью-Йорк тайме»,
ады, подчеркивая, что пра- из союзников США «толь- 
вительство США, в наруше- ко Египет мгновенно от-
ние олимпийских принци- кликнулся на призыв пре- он «на все 100 процентов» 
пов, превращает спорт в зидента Картера». поддерживает позицию
средство политического ЛОНДОН, 21 января. Пре- лорд Килланина.
шантажа. зидент Международного ПАРИЖ, 21 января.

Резкое несогласие с дей- олимпийского комитета Председатель Французско- 
ствиями администрации лорд Килланин категори- го национального олим-

чески отверг интриги Ва- пийского и спортивного ко- 
шингтона с целью сорвать митета К. Коллар считает, 
Московскую Олимпиаду. В что развязанная Соединен- 
интервью лондонской газе- ными Штатами кампания 
те «Таймс» . он заявил, что против Московской Олим- 
«не может быть и речи о пиады подрывает олимпий- 
переносе Олимпиады в ка- ское движение. Призы

вы президента Картера, 
тт . подчеркнул он, «не поколе-
На основании консульта- бл£ т Р п0зИции Франции»,

комитетом, прежде чем де
лать подобный шаг.

По словам председателя 
Британской олимпийской 
ассоциации Д. Фоллоуза,

высказала представитель 
США в Международном 
олимпийском комитете
Дж. Рузвельт. «Меня чрез
вычайно беспркоит тот 
факт, —- сказала она, — 
что наши политические 
деятели и так называемые кую-либо другую страну».
лидеры в Вашингтоне вме- тт ____ „____ На основании консульта-олимпииское w 

ций
всех

шиваются
движение».

Руководство телевизион-

основании 
с представителями которая «будет 

международных спор- на в Москве».
представле-

С О С Т О Я Н И Е  З Д О Р О В Ь Я  И. БРОЗ Т И Т О
БЕЛГРАД, 21 января. Как из-за серьезного наруше

ния артериального крово
снабжения ампутирована

Послеоперационный пери
од протекает нормально, 
говорится в сообщении юго-сообщил консилиум леча

щих врачей, сегодня Прези- левая нога. И, Броз Тит.д славского информационного 
денту СФРЮ И. Броз Тито хорошо перенес операцию^ агентства ТАНЮГ.

СУД НАД КИТАЙСКИМ И Ш П И О Н А М И
ХАНОЙ, 21 января. Труп- вернулся в общину Зяошан, контрреволюционная груп

па китайских шпионов где сколотил пропекинскую пировка разработала план
предстала перед судом шпионскую банду. Она ре- действий, в который вхо-

гулярно посылала своих дили снабжение китайских
пограничной провинции ЛЮдей в Китай для переда- налетчиков продовольстви- 
Лайтяу по обвинению в чи шпионских сведений и ем, ликвидация представи- 
подрывной деятельности, получения директив от ки- телей народной власти и 
сообщило Вьетнамское ин- тайских секретных служб, бойцов местного ополче-
формационное агентство. Группа передавала в Ки- ния, захват власти в рай- 

Как установлено в ходе тай информацию о состоя- оне. Агенты были разобла- 
открытого процесса, гла- нии вьетнамской обороны чены и обезврежены не- 
варь группы некий . Тинь на китайской границе, рас- задолго до начала агрес- 
Ко Лун, ханец по нацио- положении частей Вьетнам- сии Китая против СРВ.
нальности, еще в 1962 году ., „ ___ , Суд приговорил главаря
сбежал в Китай, а спустя ском народной армии. J и членов шпионской груп-
несколько лет, пройдя со- Накануне февральской пы к различным срокам
ответствующую подготовку, агрессии прошлого года тюремного заключения.
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1905 года ЦАРИЗМ 
УЧИНИЛ КРОВА
ВУЮ РАСПРАВУ 
НАД РАБОЧИМИ 
ПЕТЕРБУРГА. ПО 
ВСЕЙ СТРАНЕ ПРО
КАТИЛАСЬ ВОЛНА 
ЗАБАСТОВОК ПОД 
ЛОЗУНГОМ «ДОЛОЙ 
САМОДЕРЖАВ И Е !». 
СОБЫТИЯ 9 ЯНВА
РЯ СТАЛИ НАЧА
ЛОМ ПЕРВОЙ РУС
СКОЙ РЕВОЛЮЦИИ 
1905—1907 гг.

МНОГИЕ МОСКОВ
СКИЕ УЛИЦЫ, ПЛО
ЩАДИ, СТАНЦИИ 
МЕТРО НАПОМИНА
ЮТ ПОТОМКАМ О 
РЕВОЛЮЦИОН Н О М  
ПРОШЛОМ ЭТИХ 
МЕСТ.

НА СНИМКАХ: 
фрагмент оформления 
станции метро «Ули
ца 1905 года»; скульп
тура И. Д. Шадра «Бу
лыжник — оружие 
пролетариата»; скуль
птурная группа у 
станции метро «Бар
рикадная».
Фото В. Собровина.
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На страже общественного порядка

Литературный  
концерт

Творческие коллективы и 
артисты с берегов Невы — 
всегда желанные гости то
мичей. С ленинградцами 
нас связывают крепкие 
творческие узы. Искусство 
художественного слова в 
Томске представляли такие 
видные мастера, как Т. Да
выдова и В. Ларионов. И 
вот новое имя — Владимир 
Таренков.

Его литературный кон
церт включает в себя одну 
из сложнейших глав • «си
бирской» повести замеча
тельного советского писате
ля В. Астафьева «Царь- 
рыба», рассказ «Сон о Бе
лых горах».

Непростой слог Астафье
ва богат «хитрыми» слово- 
сплетениями, философски
ми отступлениями, сибир
скими диалектными афо
ризмами, отличается обили
ем диалогов, описаний, не
сущих сюжетные и смыс
ловые нагрузки. Справится

Официальный отдел -

невникн е т
ли чтец со столь необыч
ным материалом или, как 
это часто бывает, «подом
нет под себя» с помо
щью режиссера все автор
ские сложности?

В выступлении в кон
цертном зале В. Таренкова 
прозвучало желание поде
литься сокровенным. Он не 
«читал» поставленным го
лосом хорошо заученный 
текст, но творил вместе со 
зрителем увлекательную, 
драматически сложную ис
торию А.кима, Эли, Герце
на, постепенно разворачи
вая действие рассказа в 
спектакль.

Виртуозное владение сло
вом, фразой, возможностью 
описания целой картины и 
авторского отступления 
как бы на одном дыхании, 
блестящее исполнение диа

лога, где герои предстают 
воображению слушателей 
поистине живыми, позволя
ют артисту распоряжаться 
залом.

А  первая встреча с го
стем состоялась на Том
ском телевидении, где 
артист читал стихи Мая
ковского, Есенина, Симоно
ва, Твардовского. Какая 
удивительная, располагаю
щая простота общения ак
тера со зрителем! Артист 
словно вел доверительную 
беседу с каждым из сидя
щих у голубых экранов. 
Разговаривал задушевно, 
волнующе, темпераментно.

В. Таренков побывал в 
общежитиях рабочих-строи- 
телей, у книголюбов ком
бината хлебопродуктов, у 
старшеклассников школы 
№ 8, в читальном зале 
библиотеки им. А. С. Пуш
кина и в Доме ученых.

Все встречи прошли в 
интересной, творческой об
становке, и участники их 
благодарны артисту Лен- 
концерта Владимиру Та- 
ренкову за его искусство, 
за умение сделать зрителя 
соучастником переживаний 
своих героев. Томичи ждут 
новых встреч с аг>тистом.

А .  Н Е Р Я Ж С К И Й .

Чтобы садоводы не несли потерь
В последние годы в Том

ске ведется большое плано
мерное жилищное строи
тельство. Свободные терри
тории, примыкающие к 
центральной части города, 
уже исчерпаны. Поэтому 
возникла необходимость в 
освоении строителями уча
стков, занятых мичурин
скими садами, потому что 
они наиболее обеспечены 
инженерными коммуника
циями и экономическими 
транспортными связями. 
Это порой вызывает жало
бы садоводов-любителей.

В целях упорядочения 
отводов мичуринских уча
стков в соответствии с по
становлением Совета Мини
стров РСФСР «О коллектив
ном садоводстве рабочих ' и 
служащих РСФСР» испол

нительный комитет Том
ского городского Совета
народных депутатов от
ныне будет принимать
решения о сносе мичурин
ских участков не менее чем 
за год до начала строитель
ства.

Застройщики, занимая
мичуринские участки, обя
заны по решению горис
полкома возмещать вла
дельцам стоимость неис
пользованных затрат
(вспашки, внесения удобре
ний, посева и других ра
бот), стоимость плодово- 
ягодных насаждений, стои
мость строений и устройств 
или их переноса на новые 
участки, стоимость освое- 
ния новых земель, стои
мость мероприятий по по
вышению плодородия вновь

осваиваемых новых земель, 
выполнения проектно-изы
скательских и строительно
монтажных работ, связан
ных с освоением новых зе
мель, убытки от потерь 
сельхозпроизводства, затра
ты по строительству водо
емов и других коммуника
ций.

Горисполком обязал ар
хитектурно- планировочное 
управление входить с пред
ложением в облисполком о 
выделении земли для вла
дельцев садовых участков, 
попадающих под снос, 
разъяснять членам садо
водческого товарищества 
необходимость принятия 
подобных решений, тща
тельно изучать состояние 
мичуринских участков, по
падающих под застройку.

К т о  с и л ь н е е  
в многоборье?

Прошло первенство облсо- 
вета ДСО «Труд» по зимне
му многоборью ГТО. Около 
ста спортсменов из пятнад
цати производственных кол
лективов боролись за право 
стать победителями. Про
грамма многоборья потре
бовала от участников все
сторонней физической под
готовки.

У  женщин на высшую

ступень пьедестала почета 
поднялась Валентина Коста
рева (завод резиновой обу
ви).

У мужчин первое место 
занял Ю. Панов (завод ре
жущих инструментов).

В общекомандном первен
стве победу одержали спорт
смены завода «Сибэлектро- 
мотор», команда электротех
нического завода заняла 
второе место, спортсмены 
коллектива физкультуры 
«Кристалл» — третье.

О. САЖЕНОВА, 
главный секретарь со

ревнований.

С п о р т с м е н ы  С Ш А  в С С С Р
«Свою подготовку к 

Олимпиаде-80 мы начинаем 
с турне по Советскому 
Союзу», — заявил коррес
понденту ТАСС бронзовый 
призер Олимпиады в Мон
реале Стэн Дзидзич, руко
водитель сборной США по 
вольной борьбе, прилетев
шей в Москву. В составе 
американской команды — 
12 атлетов, половина из них 
впервые встретится с совет
скими спортсменами. Са
мый молодой из гостей — 
20-летний Рэнди Люис (вес

до 62 кг), а ветеран — 29- 
летний Джим Хамфри (до 
68 кг).

21 января сборная США 
отправилась в Орджоникид
зе, где проведет встречу с 
советской командой.

Затем гости примут уча
стие в традиционном меж
дународном турнире в Тби
лиси 25—27 января. Через 
два дня здесь же, а затем 
1 февраля в Ташкенте 
сборная США проведет еще 
товарищеские встречи с 
советскими спортсменами.

(Корр. ТАСС).

О л и м п и и ц ы н а з в а н  ы
КАРАКАС, 21 января. 

(ТАСС). Олимпийский ко
митет Венесуэлы объявил, 
что на летнюю Олимпиаду 
в Москву поедет команда,

сменов. В ее составе будут 
7 боксеров, 6 легкоатлетов, 
6 велосипедистов, 4 стрел
ка, 3 пловца и один штан-

в которую войдут 27 спорт- гист.

В с о с т а в е  с б о р н о й
В первенстве ВЦСПС по 

классической борьбе пред
ставитель манометрового 
завода А. Балобко занял 
четвертое место в наилег
чайшей весовой категории.

В составе сборной коман

ды профсоюзов страны 
А. Балобко оставлен на 
учебно-тренировочных сбо
рах для подготовки к пер
венству СССР, которое со
стоится 5—10 февраля в 
Москве. В. ЯКОВЛЕВ.

О П Ы Т  

ПРИХОДИТ 
В РАБОТЕ

Разговор между нами 
начался еще в Том
ском аэропорту, а закон
чился в центре Парабели, 
при расставании. Мой со
беседник, пожилой корен
ной парабелец, приводил 
доказательства того, что 
райцентр становится все 
лучше и лучше.

— Возьмем порядок на 
улицах, — убежденно гово
рил он. — Раньше на ве
чернем сеансе в Доме куль
туры . большая часть моло
дежи была под «градусом». 
Бывают и теперь, но — 
единицы, да и ведут себя 
смирно. Знают: если что не 
так — дружинники быстро 
приберут к рукам.

Несколько сотен человек 
насчитывает районная дру
жина, и добровольные 
стражи порядка Парабели 
— ее передовой отряд. На
чальник райотдела мили
ции И. П. Халтурин, сек
ретарь районного штаба 
дружины А. Т. Соснин вво
дят меня в курс дела. На 
каждом предприятии, в ' ор
ганизации, учреждении (за 
исключением совсем не
больших) созданы «боевые» 
единицы. Их работой ру
ководит совет из тринадца
ти человек, в которьйг вхо
дят руководители предприя
тий и организаций, работ
ники районных правоохра
нительных органов, активи
сты-общественники. Совет 
планирует и контролирует 
деятельность добровольных 
формирований. подводит 
итоги соревнования между 
ними. На заседании район
ного штаба регулярно за
слушиваются руководители 
предприятий и организа
ций. Последний раз это бы
ли начальник узла связи 
И. Л. Малинин, командир 
пожарной части К. В. Деев, 
начальник дорожного уча
стка Л.' А. Карлов и другие. 
В. А. Пономарев, началь
ник пристани, приглашался 
на заседание штаба второй 
раз подряд. Все они строго 
предупреждены за срыв де
журств. Райком партии, 
райисполком ежекварталь
но заслушивают отчеты 
штаба, привлекают — по 
его представлению — нера
дивых руководителей к 
ответственности.

Такое внимание не про
ходит бесследно. На пред
приятиях начинают пони
мать роль общественности. 
Деловитостью, результатив
ностью отличаются дружи
ны линейно-производствен
ного управления строящих
ся газопроводов, ПМК-5 
Облмежколхозстроя, нефте
перекачивающего управ
ления, районной больницы, 
некоторых других. На тор
жественном заседании в 
честь Дня милиции де
сять активистов награжде
ны нагрудным знаком 
«Отличный дружинник», 
четверо отмечены почетны
ми грамотами райкома ком
сомола. Среди них — работ
ник линейно-технического 
цеха В. И. Новосельцев, 
строители Н. В. Болдырев, 
К. С. Сысолин, П. М. Па
нов, коммунальщик В. Н. 
Медников и другие.

Парабельские доброволь
ные стражи порядка взяли 
под контроль все общест
венные места: Дом культу
ры, магазины, гостиницу. 
Большинство предприя
тий и организаций, кроме 
пеших патрулей, направля
ет на дежурство и автома
шину — как правило, вез
деход,

— В последние годы в

...Поддерживать и раз
вивать инициативу тру
дящихся по обеспече
нию образцового поряд
ка в населенных пунк
тах и на предприятиях.

( И з  п о с т а н о в л е н и я  
Ц К  К П С С  сО б  у л у ч ш е 
н и и  работ ы  п о  о х р а н е  
п р а в о п о р я д к а  и у с и л е - , 
н и и  б о р ь б ы  с  п р а в о н а 
р у ш е н и я м и »_).

Парабели быстро растет 
число местных котельных, 
— говорит А. Т. Сос
нин, секретарь районного 
штаба народных дружин. — 
Работа там идет круглые 
сутки, и некоторые из них 
превратились в некие пи
тейные пункты. Поэтому 
котельные мы поставили 
под контроль дружинников.

Возможность убедиться в 
справедливости этих слоз 
представилась в один из 
декабрьских Бечеров. Боль
шая часть кочегаров была 
в «подпитии». В котельной 
средней школы четыре ко
чегара. были -застигнуты за 
распитием спиртного, хотя 
и так уже с трудом сообра
жали. А  пьяного кочегара 
гастронома Н. Чебаева дру
жинники застали в тот мо
мент, когда он вымогал 
водку у продавца.

Казалось бы, постоянный 
контроль дружинников дол
жен отучить кочегаров от 
пьянства на рабочем ме
сте. Однако положение дел 
улз'чшается медленно. И 
причина, думается, в том, 
что не всегда дружинники 
полностью используют пра
ва, предоставленные им. В 
трудовых коллективах так
же не всегда правильно 
реагируют на сигналы тех, 
кто стоит на стоаже обще
ственного порядка.

Немало надо еще сле- 
лать, чтобы навести в Па
рабели: образцовый поря
док. Ежедневно на дежур
ство выходят восемнадцать 
дружинников вместо трид
цати. 2 декабоя. напримёр, 
дружина СУ -6 на патрули
рование вышла в половине 
девятого вместо семи, при
том в сокращенном со
ставе.

В районе, как было ска
зано выше, принимают ме
ры по повышению эффек
тивности усилий общест
венности. Однако, думает
ся, районным органам не
достает в этом деле прин
ципиальности и последова
тельности. Вот потому и 
срываются еще дежурства, 
потому длительное время 
значатся в числе неблаго
получных и дружины рай
потребсоюза, дорожного 
участка, совхоза «Путь Ле
нина».

Заслуживает особого раз
говора экипировка дру
жинников. Большинство из 
них ничем не отличается 
от общей массы: нет ни по
вязок, ни значков, ни удо
стоверений. Это не только 
снижает престиж большого 
государственного дела, но и 
доставляет массу не
удобств: не каждый пове
рит на слово дружиннику.

Совершенно справедливо 
руководители дружин, рай
отдела милиции ставят воп
рос об обеспечении радио
связью.

— Оперативная связь 
дружины с отделом мили
ции позволит более эффек
тивно управлять ею, луч
ше контролировать ее 
действия, — говорит на
чальник райотдела И. П. 
Халтурин. — Нам подошли 
бы ультракоротковолновые 
радиостанции, уже списан
ные из народного хозяйст
ва. Областному управлению 
внутренних дел следует по
беспокоиться об этом.

Р. ЧУРАГУЛОВ, 
инженер областного уп
равления связи, народный 

дружинник.

1
10 о кт я б р я  1979 го д а  в га з е 

те  «С ельсная  ж и з н ь »  б ы л
о п у б л и к о в а н  м а те р и а л  под
н а зв а н и е м  «В л е с у  п о д  к у р 
га н о м » , в к о т о р о м  о п и с ы в а ю т 
ся с о б ы т и я  в р е м е н  В е л и ко й  
О те ч е с тв е н н о й  в о й н ы . О дин и з  
у ч а с т н и к о в  э т и х  с о б ы т и й  — 
И ван  и а р срол ом ееви ч  к а р т а в -  
ц е в _ р а з ы с к и в а е т  с в о и х  одно-
п о л ч а н . «В со с та в е  5 17 -го  
с т р е л к о в о го  п о л ка  в д о л ж н о 
с ти  ко м а н д и р а  р о т ы , — п и ш е т  
о н , — я в ы е х а л  и з  Т о м с ка  на 
ф р о н т . В п е р в ы х  б о я х  б ы л  т я 
ж е л о  р а н е н  и с т е х  п о р  п о т е 
р я л  с в я зь  с о д н о п о л ч а н а м и . 
Х о ч е тс я , ч то б ы  о т к л и к н у л и с ь  
ф р о н т о в ы е  т о в а р и щ и . П и с ь м а  
н а п р а в л я т ь  по  а д р е су : 170019.
го р . К а л и н и н , у л . 2-я Л а з о , 9 , 
К а р т а в ц е в у  И. В.»

* * *
У ч а с т н и к  О те ч е с тв е н н о й  в о й 

н ы  М е л ьц е р  А р к а д и й  Б о р и с о 
ви ч  п р о с и т  о т к л и к н у т ь с я  б ы в 
ш и х  к у р с а н т о в  2 -го  Л е н и н гр а д 
с к о г о  п е х о т н о го  у ч и л и щ а , н а 
х о д и в ш е го с я  в го д ы  в о й н ы  в 
го р . Гл а зове  У д м у р т с к о й  
АС С Р. С реди к у р с а н т о в  взвод а  
л е й те н а н та  Ш е в ч у к а , о к о н ч и в 
ш и х  у ч и л и щ е  в а п р е л е  1945 
го д а , б ы л о  м н о го  ф р о н т о в и к о в , 
п р о ж и в а в ш и х  до в о и н ы  в 
Т о м с ке , Н о в о с и б и р с к е , О м ске  
и д р у г и х  го р о д а х  С и б и р и . 
П и с ь м а  н а п р а в л я т ь  п о  а д р е су : 
310012, г. Х а р ь к о в , С верд л ова , 
1 /3 , к в .  25.

* * *
С овет в ете р а н о в  389-й Бер- 

д и ч е в с к о -к е л е ц н о и  к р а с н о з н а 
м е н н о й , о р д е н о в  С у во р о ва  и 
Б о гд а н а  Х м е л ь н и ц к о го  с т р е л 
к о в о й  д и в и з и и  п р о в е л  две  
в с т р е ч и  о д н о п о л ч а н : в го р .
С те р л и та м а ке  Б а ш к и р с к о й
А С С Р  в 1977 го д у  и  в го р . 
С о ка л ь  Л ь в о в с к о й  о б л а сти  в 
1979 го д у . Т р е т ь ю  в с т р е ч у  
н а м е ч е н о  п р о в е с т и  в 1981 го л у  
в го р . Т а ш к е н т е . С овет г -р о -^ т  
б ы в ш и х  в о и н о в  д и в и з и и  с о 
о б щ и т ь  о себе по а д р е су : 
700125, Т а ш к е н т , Г -125 , п р о 
с п е к т  М. Г о р ь к о г о , 97, к в . 4 0 , 
Г о р д и е н ко  А н д р е ю  И в а н о ви чу ..

С Р Е Д А , 23 я н в а р я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А

10.00. «Время». 11.05... «Про
лог». Художественный фильм. 
12.35. «Клуб кинопутешест- 
вий». 13.35. С. Прокофьев. 
«Детская музыка». Фильм-кон
церт. 13.35. Новости.

С 14.00 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «Твой

труд — твоя высота». Кино- 
программа. 17.20. «Родная
природа». 17.40. «Поэзия».

ТО М С К
18.10. Цв. Новости. 18.35. 

«Север. Люди. Нефть».
М О С КВ А

19.15. К 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина.
«По ленинским местам». Доку
ментальный фильм «Мы V
«Союз борьбы». 19.45. «Отзови
тесь, горнисты». 20.15. «Сего
дня в мире». 20.30. «Народные 
мелодии». 20.45. Премьера те
леспектакля «История кавале
ра де’Грие и Манон Леско» по 
мотивам романа А. Ф. Поево. 
22.30. «Время». 23.05. «О бале
те». Ведет передачу народная 
артистка СССР О. Лепешин- 
ская. 00.30. «Сегодня в мире».

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. «Фильм — детям 1̂.
«Тайна далекого острова». 
19.55. Цв. «Телевизионный 
агитпункт». В передаче при
нимает участие председатель 
Ленинского райисполкома
г. Томска Б. В. Вознесенский.

М О С К В А
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости. 20.45. 

«Иван Грозный». Художествен
ный фильм. 1-я серия. («Мос
фильм», 1944 г.).

р а д и о
С Р Е Д А , 23 я н в а р я

7.36. Обзор последних изве
стий. 9.15л По страницам га
зеты «Красное знамя». 9.30. 
«Смена». «Завершающему го
ду пятилетки — ударный труд 
молодых!» «Хроника ком
сомольских будней». «Дела 
комсомольско-молодежной». У 
молодых лесозаготовителей 
Верхнекетья. «Навстречу вы
борам». Почта «Смены». 19.50. 
Последние известия. 20.01. 
«Смена». Повторение утренне
го выпуска.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

23 января. « С и р а н о  де Б ер 
ж е р а к »  — 19-30.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« В и к и н ги »  —  9, 10-50, 12-40, 

14-30, 16-20, 18-20, 20-10, 22.
имени М. ГОРЬКОГО

« Т а е ж н а я  п о в е с ть »  —  8-35,
10-30. 12-25, 14-20. 16-15. 18-10, 
20-05, 22. « О се н н и й  м ар а ф о н »
— 9. 10-50. 12-40. 14-30. 16-20, 
18-10. 20. 21-50. Зал кинохро
ники. « З а га д о ч н ы й  м и р  ж и 
вотных» — 9, 10-05, 11-10,
12-15. 13-20, 14-25, 15-30, 16-35. 
« Б ы т ь  Б е р ж е м и н с к и м » , «От 
в ы б о р о в  до  в ы б о р о в » , «М ы  и з  
Н и ко л а е в щ и н ы » , «Дела и  за б о 
т ы  М а р и и  Г ромоезой» —  17-40.

«ОКТЯБРЬ»
« Я р о с л а в н а , ко р о л е в а  Ф р а н 

ц и и »  —  8-40, 12-30, 14-25,
16-20. 18-15, 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
Мультсборник №  81 « К р о т  

на  к а р н а в а л е »  —  9, 11. « П р и 
м и те  т е л е гр а м м у  в д о л г»  — 
13, 15, 17. «И - на  Т и х о м  о ке а 
не»  —  19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
« К о р о л ь  д ж у н гл е й »  (2 серии) 

—  9, 12, 15, 18, 20-40. « П о 
в е с ть  о « Н е и сто в о м »  — 9,
12-30. 14-10. 16. 17-40. 19-20, 21. 
М у л ь т с б о р н и к  № 72 — 10-40.

«СИБИРЯК»
« П р и н ц ы -л е б е д и »  — 9-20.

« К о н е ц  недели»  — 11. 12-40,
14ЦЮ. 16, 17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД» 

М у л ь т с б о р н и к  N° 99 — 11,
15. « Е д и н с тв е н н а я »  —  17, 19,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« П о то п »  (3 — 4-я серии) — 

14-15, 17-10, 19-50.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
М у л ь т с б о р н и к  N? 96 — 15.

« Т а й н а  п л е м е н и  х а р а б а т»  ’ — 
17-10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Ты  —  м н е , я-— тебе» —  20.

К СВЕДЕНИЮ ГРАЖДАН г. ТОМСКА И ОБЛАСТИ!
Управление Томскоблремстройбыт управления быто

вого обслуживания населения Томского облисполкома 
принимает индивидуальные заказы от населения:

на изготовление оконных и дверных блоков, оконных 
переплетов, дверных полотен и наличников, ворот для 
гаражей;

на малярно-штукатурные и облицовочные работы;
на настилку новых и ремонт старых полов, на 

устройство перегородок;
на смену старой и монтаж новой электропроводки;
на сантехнические работы;
на капитальный и текущий ремонт индивидуальных 

домов; .
на строительство брусчатых и каркасно-засыпных са

довых и дачных домиков.
Заявки принимаются по адресам: г. Томск, ул. Шиш

кова, 20, тел. 2-62-15, стол заказов управления Томск
облремстройбыт; г. Асино, ул. Макарова, 69, тел. 2-29-22, 
ремонтно-строительный участок облбытуправления.

Спецавтохозяйство до 15 
февраля 1980 года продол
жает заключение договоров 
на 1980 год на вывозку бы
тового мусора. Для заклю

чения договора необходимо 
навести справки по адресу; 
г. Томск, ул. Карташов;а, 47, 
тел. 4-81-59.

Бюро по трудоустройству и информации населе
ния и Томский лесопромышленный комби
нат приглашают на работу на пусковой объект 
— завод ДСП: технологов деревообрабаты
вающего производства, инженеров-электриков, работни
ков ОТК, Операторов и наладчиков стружечных стан
ков, электромонтеров, электрослесарей, электриков 
КИПиА, слесарей-сантехников, лаборантов водоочист
ных сооружений, лаборантов химводоочистки, операто
ров-шлифовщиков, операторов-станочников-распилов- 
щиков, водителей автопогрузчика, машинистов мосто
вых кранов, водителей электропогрузчика, машинистов 
насосных станций, пилоножеточей, подсобных рабочих.

Оплата труда сдельно-премиальная. Выплачивается 
районный коэффициент 20 процентов. Одиноким предо
ставляется благоустроенное общежитие, квартиры — в 
порядке очереди.

Желающие приобрести рабочую специальность на
правляются на 6-месячные курсы на родственные пред
приятия и обучаются на рабочем месте.

Обращаться: г. Томск пр. Кирова, 17, ул. К. Марк
са, 7, Северный городок, 9,—в бюро по трудоустройству 
и его филиалы, а также в отдел кадров Томского ЛПК.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в 
СГПТУ-19: мастеров про
изводственного обуче
ния в группы слесарей и 
отделочников, лаборанта 
кабинета физики, секрета- 
ря-машинистку, гардероб
щика, киномеханика (0,5 
ставки), вахтеров, электри
ка.

Обращаться: г ., Томск, пр. 
Кирова, 17,—в бюро по тру
доустройству, или ул. Лебе
дева, 102, тел. 4-22-67 — в 
СГПТУ-19.

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Актюбинске (3-й этаж, 
телефон, комнаты раздель
ные) на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова, 80, кв. 51, тел. 
4-73-65.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Ургенче на благоустро
енную двух- или одноком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Усова, 21/3, коми. 307-1.

Городской отдел народно
го образования, Советский 
районо, горком союза учи
телей, коллектив школы 
№ 53 с глубоким прискор
бием сообщают о смерти 
учительницы школы № 53 

М И Х А Й Л О В О Й  
В а л е н ти н ы  Ф и л и п п о в н ы  

и выражают соболезнова
ние семье покойной.

Коллектив управления 
Госстраха по Томской об 
ласти выражает глубокое 
соболезнование работнику 
управления Б. У. Василев
скому в связи с кончиной 
его отца

В А С И Л Е В С КО ГО  
У с т и н а  А д а м о в и ч а .
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